5. BIBLIOGRAFIA DEGLI SCRITTI

Nessun omaggio più di una bibliografia dei suoi scritti potrebbe — crediamo — essere più gradito alla memoria del compianto amico, alla cui
perdita, a tanti anni di distanza, riesce ancora così difficile rassegnarsi.

L'aveva egli stesso avviata, mentre era ancora in vita, e i Suoi appunti, per
quanto sommari e spesso puramente indicativi, ci sono stati preziosi per quel
che riguarda alcune pubblicazioni minori, che difficilmente sarebbe stato
possibile rintracciare.

La produzione di Albano Sorbelli è stata imponente, ha abbracciato le più diverse materie, ed è stata accolta, oltre che in riviste scientifiche e specializzate, assai spesso anche da riviste e giornali locali non facilmente reperibili. Da tutta Italia, si può dire, e soprattutto dall'Italia settentrionale, gli si richiedeva collaborazione, con la certezza che il suo nome in calce ad un articolo avrebbe contribuito alla notorietà del periodico che lo accogliesse e can la sicurezza di non ottenere un rifiuto. E, più di una volta, appunto in questi articoli occasionali, pur mancando la compiuta elaborazione che si trova nelle sue opere maggiori — e specie in quelle giovanili — è facile rinvenire notizie e spunti di notevole interesse, attinti a quell'immensa erudizione a cui tutti ricorrevano, e da cui tutti ricevevano aiuti talora preziosi.

Ciò ha reso molto difficile la ricerca e, come in tutte le bibliografie, così in questa (anzi, in modo particolare in questa) il compilatore può assicurare il suo scrupolo, non l'assoluta completezza. Abbiamo tuttavia la convinzione che, se qualche lacuna potrà esservi nell'elenco che abbiamo redatto (e saremo molto grati a chi vorrà, eventualmente, segnalarcela) essa non sarà certamente tale da nuocere sensibilmente al quadro generale della produzione scientifica di Albano Sorbelli.

Delle numerosissime recensioni, pure talora abbondando, abbiamo accolte, in via di principio, solo quelle che non si limitavano alla segnalazione dell'opera, ma ne davano un giudizio critico motivato. Sono state peraltro omesse sistematicamente tutte quelle comparse ne L'Archiginnasio, da lui fondato e diretto per trentasette anni, perchè esse si troveranno minutamente e completamente elencate nell'u Indice trentennale » di quella rivista, di

recente pubblicato a cura del suo successore in quell'ufficio e in quello della Direzione della Biblioteca, dott. Serra-Zanetti, che desideriamo ringraziare per la premurosa collaborazione offerta all'esecuzione del nostro non facile compito.

Saremo molto lieti se la nostra modesta, ma lunga fatica sarà considerata come un'espressione della gratitudine che ci lega alla memoria dell'Uomo che con tanta cordialità volle accoglierci a Bologna e con tanta benevolenza incoraggiò e facilitò le nostre prima ricerche e i nostri primi studi sulla storia della città.

GIORGIO CENCETTI

1894

Agostino Sorbelli. Cenni biografici. Pavullo nel Frignano, tip. G. Bompani, 1894, in-8, pp. 14.

1896

- Castel d'Aiano. Notizie storiche. In L'Appennino bolognese, Bologna, a. II. n. 11 e sgg. dal 3 marzo 1896 in poi, in appendice al giornale.
- Gli archivi dei Frignano: Iddiano. In Il diritto cattolico, a. XXIX, n. 231, 15 ottobre 1896.
- Le case nei tempi passati [riferite alla montagna bolognese]. In L'operaio cattolico, a. VI, n. 25, 20 giugno 1896.
- Sulla refezione scolastica. In L'Appennino bologneze, a. II, n. 43, 13 dicembre 1896.
- V. Ferrari: Le sottoprefetture nella circoscrizione territoriale, Treviso, tip. Segret. comunali, 1896, (recens.). In Il Panaro, a XXXV, n. 282, 13 ottobre 1896.

1897

- Gli Archivi del Frignano. Camurana. In It Diritto cattolico, a. XXX, nn. 152-153 e 175-176, 9-10 luglio; 5-6 agosto 1897.
- Gli Archivi del Frignano: Castagneto. In Il Diritto cattolico, a. XXX, nn. 153-154, 10-11 Iuglio 1897.
- L'ultimo lupo della montagna modenese. In Il Diritto cattolico, a. XXX, n. 156, 14 luglio 1897.
- Gli Statuti di Camurana. In Il diritto cattolico, a. XXX, nn. 176-77, 6-7 agosto 1897.
- Gli Archivi del Frignano: Fanano, In Il diritto cattolico, a. XXX, nn. 177-78, 7 e 9 agosto 1897.
- Il Lago Scaffaiolo: il luogo, le ac-

- que, la leggenda. In Rivista romagnola di scienze, lettere ed arti, a. I, n. 13, 14, 15 (agosto-settembre 1897). Estratto: Castrocaro, tip. A. Barboni, 1897, in-16, pp. 16.
- La donna all'università. In La Rassegna scolastica, a. III, fasc. 8, 11 dicembre 1897 (Firenze, Bemporad, 1897).
- Gli archivi del Frignano: Verica, In Il diritto cattolico, a. XXX, nn. 284-85, 14-15 dicembre 1897.
- Gli archivi del Frignano; Lotta. In Il diritto cattolico, a. XXX, nn. 285-86, 15-16 dicembre 1897.
- Gli archivi del Frignano: Benedello. In Il diritto cattolico, a. XXX. nn. 287-88, 17 e 18 dicembre 1897.
- Gli archivi del Frignano: Serazone. In Il diritto cattolico, a. XXX, 288-89, 18 e 20 dicembre 1897.

1898

- Alcune odi di Anacreonte, tradotte da A. S. Pavullo nel Frignano, tip. G. Bompani, 1898, in-16, pp. 31.
- Ferrovia Modena-Pavullo. In Il Cittadino di Modena, a. XXII, n. 89, 3 aprile 1898.
- Ferrovia Modena-Pavullo, In Il Cimone di Pievepelago, a. IX, n. 4, 30 aprile 1898 (firm. « Un vecchio »).
- Gli archivi del Frignano: Pavullo. In Il diritto cattolico, a. XXXI, nn. 189-192, 24-27 agosto 1898.
- Gli archivi del Frignano: Fanano. In Il diritto cattolico, a. XXXI, nn. 193-95, 29-31 agosto 1898.
- Gli archivi del Frignano: Trignano. In Il diritto cattolico, n. XXXI, nn. 196-97, 1 e 2 settembre 1898.
- Gli archivi del Frignano: Renno. In Il diritto cattolico, a. XXXI, nn. 198-99, 4-5 settembre 1898.

La ferrovia Modena-Pavullo [in risposta a L. Parenti]. In Il diritto cattolico, a. XXI, n. 200, 6 settembre 1898.

1899

Il duca di Ferrara e Cato, Virgilio e Giacomo da Castagneto. Contributo alle relazioni fra gli Estensi e lo Stato Pontificio nel secolo XVI. In Memorie della r. Accademia delle Scienze di Torino, serie II, tomo XLIX, pp. 127-164. Estr. Torino, Clausen, 1899, in-4, pp. 38.

La legge Casati e l'istruzione secondaria classica. In La scuola secondaria italiana di Milano, a. III, n. 23, 11 marzo 1899, pp. 358-360.

N. Rodolico, Dal Comune alla Signoria. Saggio sul governo di Taddeo Pepoli in Bologna. (rec.). In Archivio storico italiano, s. V. t. XXIII, pp. 390-394. Estr. Firenze, tip. Galileiana, 1899, pp. 6.

F. Pintor, Il dominio pisano sull'isola d'Elba durante il secolo XIV (rec.). In Archivio Storico Italiano, serie V, tomo 24, Firenze, 1899, pp. 443-444.

1900

Le croniche bolognesi del secolo XIV. Studio. Bologna, Nicola Zanichelli, 1900, pp. 347.

L'educazione e l'insegnamento all'Esposizione di Parigi. La Russia, In Fede e scuola, a. IX, n. 8, agosto 1900.

La libertà di insegnamento e una conferenza di M. Brunetière. In Fede e scuola, a. IX, n. 2, marzo 1900, pp. 68-72.

Lo « Stage scolaire ». In Fede e scuola, a. IX, n.-4, aprile 1900, pp. 106-108.

La mostra dell'educazione e dell'insegnamento all'Esposizione di Parigi. In Fede e scuola, a. IX, n. 6, giugno 1900, pp. 167-170.

1901

La signoria di Giovanni Visconti a Bologna e le sue relazioni con la Toscana. Con una carta del Distretto bolognese alla metà del secolo XIV. Bologna, Nicola Zanichelli, 1901, pp. 527.

Francesco Sforza a Genova (1458-1466). Saggio sulla politica italiana di Luigi XI. Con L documenti inediti tratti dalle biblioteche e dagli archivi di Parigi, Bologna, tip. Legale, 1901, pp. 321.

De moderno Ecclesiae schismate.

Trattato di Vincenzo Ferrer. Introduzione, note e appendici per cura di A. S. Roma, Federico Pustet, s. a., pp. XII-272.

La Conglura Mattioli, Roma, Soc. editrice Dante Alighieri, 1901, pp. 219 (Biblioteca storica del risorgimento italiano, serie II, n. 12).

Spese del Re di Francia per gli ospedali militari nella campagna d'Italia del 1706. Estr. da Antologia Veneta, a. I, n. 6, Feltre, tip. Panfilo Castaldi, 1901, pp. 10.

La data precisa della morte di Giovanni Visconti. Estratto dalla Antologia veneta, anno II, n. 6. Feltre, tip. P. Castaldi, 1901, pp. 4.

Poesie di Matteo Griffoni cronista bolognese tratte di sugli autografi. In Atti e memorie della r. Deputazione di storia patria per le provincie di Romagna, serie III, vol. XIX, Bologna, 1901, p. 417-449. Estr. Hologna, Nicola Zanichelli, 1901, pp. 34.

Rime Inedite di Giovan Battista Susio della Mirandola tratte da un codice della Bibliothèque de l'Arsenal di Parigi per cura di A. S. In «L'Indicatore mirandolese», a. XXV, n. 3, marzo 1901, Estr. Mirandola, Tip. di G. Cogarelli, 1901, pp. 16.

L. Frati, La vita privata a Bologna dai sec. XIII al XVII, con documenti inediti (recens.). In Archivio Storico Italiano, serie V, tomo 28, Firenze, 1901, pp. 136-138.

F. Ceretti, Biografie mirandolesi, serie I (recens.). In Archivio Storico Italiano, serie V, tomo 28, Firenze, 1901, pp. 170-172.

Per « Gli archivi del Frignano », Risposta al prof. Venceslao Santi. In Il Cimone, a. XII. n. 2, 'il gennato 1901.

1902

Un feudo frignanese dei conti Orsi di Bologna (Camurana). In Atti e memorie della r. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie III, vol. XX (Bologna, 1902), pp. 97-135. Estratto, ivi, pp. 40.

Matthaei de Griffonibus Memoriale historicum de rebus bononiensium a cura di Lud. Frati e A. S. Introduzione e appendice di A. S. (Rerum Italicarum Scriptores, nuova ediz., vol. XVIII, parte II). Città di Castello, Lapi, 1902, pp. LXVIII-256.

F. Bosdari, Giovanni da Legnano canonista e uomo politico del 1300. Bologna, Zanichelli, 1901. (Rec.). In Archivio storico italiano, serie V, Tomo XXIX, Anno 1902, pp. 143-146. Estratto. Firenze, tip. Galileiana, 1902, pp. 6.

Programma del Corso libero di Storia moderna nella r. Università di
Bologna per l'anno 1902-1903: Le
fonti cronistiche per la storia d'Italia nel Medioevo. In Associazione nazionale dei Liberi docenti.
Annuario della Sezione di Bologna, anno I, 1902-1903. Bologna.
Zamorani e Albertazzi, 1902, pp.
13-14.

1903

Regesti degli atti notarili di Giovanni Albinelli notaio frignanese del Quattrocento. In Atti e memorie della r. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie III, vol. XXI (Bologna, 1903), pp. 1-132. Estratto, ivi, Nicola Zanichelli, pp. 132.

Un documento inedito su l'ospedale di S. Lazzaro in Pavullo nel Frignano. Per nozze Venturelli-Sassoli, Bologna, Zamorani e Albertazzi, 1903, pp. 12.

G. Gasperoni, Saggio di studi storici su la Romagna (recens.). In Archivio storico italiano, serie V, Tomo XXXII, Anno 1903. Estr. Firenze, tip. Galileiana, 1903, pp. 3.

Per l'inaugurazione di una lapide a M. A. Parenti. Discorso inaugurale e Relazione della Cerimonia, per cura del Comitato esecutivo. Bologna, tip. A. Noè, 1903. pp. 17-33. [Sulla copertina: Pavullo XIV settembre 1902. Onoranze a Marco Antonio Parenti. Bologna, 1903. Il discorso è pubblicato anche in Il Cimone, 1902, n. 9].

La Biblioteca capitolare della Cattedrale di Bologna nel sec. XV.
In Atti e memorie della r. Deputazione di storia patria per le
province di Romagna, serie III,
vol. XXI (Bologna, 1903), pp. 439616. Estratto col titolo: La Biblioteca Capitolare della Cattedrale
di Bologna nel secolo XV. Notizie e catalogo (1451). Bologna, Nicola Zanichelli, 1904, pp. 182.

1904

Su la vita e le edizioni di Baldassarre Azzoguidi primo tipografo in Bologna. In Atti e memorie della r. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie III, vol. XXII (Bologna, 1904), pp. 253-380. Estr. Bologna, Nicola Zanichelli, 1904, pp. 128.

Intorno a Pietro Cantinelli e alla sua prima Cronaca. Appunti. In La Romagna, a. 1904, pp. 157-171. Estr. Imola, Coop. tlp. editrice Paolo Galeati, 1904, pp. 17.

L'Archivio notarile di Pavullo nel Frignano. In Archivio storico italiano, serie V. Tomo XXXIII, anno 1904, pp. 391-399. Estr. Firenze, tip. Galileiana, 1904, pp. 8.

A. Manaresi. Il processo di avvelenamento fatto nel 1665-66 in Bologna contro Lucia Tolomelli per la morte di Elisabetta Sirani. Bologna, Zanichelli, 1904, pp. XX-96, (Recens.). In La Romagna, fasc. IV (1º giugno 1904), pp. 203-204.

C. Dejob, Le «Secretum» de Pétrarque. Bordeaux, Feret, 1904. (Recens.). In La Romagna, fasc. IV (1º giugno 1904), p. 206.

A. Messeri, Galeotto Manfredi, Signore di Faenza, Faenza, Tip. sociale, 1904. (Recens.), In La Romagna, fasc. V. (1° settembre 1904) pag. 254-255.

Il corredo di una sposa bolognese nel secolo XVI. Nozze Zanichelli-Mazzoni. Bologna, Zamorani e Albertazzi, s. a. (1904), pp. 26.

Inventario delle giole di una sposa bolognese nel quattrocento. In Nozze Pedrazzi-Sibona. Bologna, 23 aprile 1904. Bologna, Zamorani e Albertazzi, 1904, pp. 10.

L. Frati, La prigionia di re Enzo a

Bologna (rec.). In Archivio Storico Italiano, serie V, tomo 34, Firenze, 1904, pp 455-466.

1905

Dominici de Gravina notarii chronicon de rebus in Apulia gestis, a cura di A. S. (Rerum Italicarum Scriptores, nuova ed., vol. XII parte II). Città di Castello, Lapi, 1903-1905, pp. XXIX-240.

A. Battistella. Il S. Officio e la Riforma religiosa in Bologna. Bologna, Zanichelli, 1905, (Recens.). In La Romagna, a. II, fasc. 4 (aprile 1905) pp. 274-275.

P. Villari. Discussioni critiche e discorsi. Bologna, Zanichelli, 1905, pp. 598. (Recens.). In La Romagna, a. II, fasc. 4, (aprile 1905), pp. 277, 278.

Il trattato di S. Vincenzo Ferrer intorno al grande scisma d'Occidente. In Atti e memorie della r. Deputazione di Storia patria per le province di Romagna, serie III, vol. XXIII, (Bologna, 1905), pp. 301-455. Estr. col titolo: il trattato di S. Vincenzo Ferrer intorno al grande scisma d'Occidente. Seconda edizione rifatta. Bologna, Nicola Zanichelli, 1906, pp. 159.

Le fonti inedite e gli studi storici moderni. In Il primo Congresso dei collaboratori de «La Romagna» nella Repubblica di S. Marino, Agosto 1905. Jesi, tip. coo-

Una lettera di Vincenzo Monti [Al Carmignani, 10 dic. 1806]. In Strenna universitaria. A beneficio della Cassa di soccorso per gli studenti bisognosi della Universisità di Bologna. Anno 1905-1906. Bologna, Zamorani e Albertazzi, s. a. (1905), pp. 49-54.

L'incoronazione di Carlo V in Bologna. In La Romagna, a. II, fasc. X (ott. 1905), pp. 493-506. Estr. Jesi, Tipografia Cooperativa Editrice, 1905, pp. 16.

Le Croniche. In La Romagna, Anno II, fasc. XI-XII, pp. 557-571. Estr. Jesi, Tip. Cooperativa editrice, 1905, pp. 19.

A. Palmieri, Gli antichi vicariati dell'Appennino bolognese. (Rec.). In Archivio storico italiano, serie V. tomo XXXVI, a. 1905, pp. 181-184. Estr. Firenze, tip. Galileiana, 1905, pp. 3.

Garibaldi e l'Epopea. In Vignola patriottica. Numero unico per l'inaugurazione del busto a Giuseppe Garibaldi, Bologna, Stabil. tipog. Zamorani e Albertazzi, 1905, p. 2.

1906

Gli archivi del Frignano, Ricerche e studi, Pavullo, tip. Giovanni Bompani, 1906, pp. 262.

Cominciando. [Presentazione della rivista a L'Archiginnasio »]. In Archiginnasio, a. I. (1906), pp. 1-2.

L. Ciaccio. II Card. legato Bertrando del Poggetto in Bologna (1327-34), Bologna, Zanichelli, 1906. (Recens.). In La Romagna, a. III, fasc. 1* (gennaio 1906), p. 32.

L. Sighinolfi, La Signoria di Giovanni da Oleggio in Bologna (1355-60). Bologna, Zanichelli, 1905, pp. IV-423. (Recens.). In La Romagna, a. III, fasc. 1° (gennaio 1906), pp. 36-38.

A. Vital, Il castello di Conegliano. Conegliano, Stab. arti grafiche, 1905, pp. 130. (Recens.), In La Romagna, a. III, fasc. 1° (gennaio 1906) pp. 38-39.

E. Masi, Saggi di Storia e di Critica. Bologna, Zanichelli, 1906, pp. 470. (Recens.). In La Romagna, a. III, fasc. 2 (febbraio 1906) pp. 91-92.

A. Rossi, Studi storici, Bologna, Zanichelli, 1906, pp. IV-387. (Recens.). In La Romagna, a. III. fasc. 2 (febbraio 1906), pp. 92-93.

Documenti che si riferiscono all'Italia nell'Archivio Nazionale di Parigi. In Erudizione e Belle Arti, a. III, 1906, fasc. 7-8, Estr. Carpi, tip. Ravagli, 1906.

Relazione del Bibliotecario all'illustrissimo Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1905. In Archiginnasio, a. I. Bologna, 1906, pp. 3-38.

I manoscritti Landoni. In Archiginnasio, a. I. pp. 85-97. Estr. col titolo: I manoscritti Landoni della Biblioteca comunale di Bologna, Bologna, Regia Tipografia, 1906, pp. 16. Un'edizione bolognese poco nota di Enrico Harlem. In Archiginnasio, a. I, pp. 136-142. Estr. Bologna, Regia tipografia, 1906, pp. 8.

La libreria Landoni. In Archiginnasio, a. I, p. 180-187. Estr. col titolo: La Libreria Landoni nella Biblioteca comunale di Bologna. Bologna, Regia Tipografia, 1906, pp. 11.

Di Giacomo Biancani Tazzi e dei suoi manoscritti. In Archiginnasio, a. I, pp. 215-224 e 270-280. Estr. col titolo: Di Giacomo Biancani-Tazzi e dei manoscritti di lui che si conservano nella Biblioteca comunale di Bologna. Notizie e catalogo. Bologna, Regia Tipografia, 1907, pp. 24.

[Polemica sul Muratori, Lettera a Tommaso Sandonnini]. In *Il gior*nale d'Italia, a. 1906 n. 218, 6 agosto 1906.

Monsignor Luigi Breventani. [Necrologio]. In Archiginnasio, a. I. p. 287.

Giuseppe Mazzatinti. [Necrologio].
In Atti e memorie della r. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie III, vol.
XXIV (Bologna, 1906), pp. 553582. Estr. Bologna, Nicola Zanichelli, 1906, pp. 32.

F. Ceretti, Biografie mirandolesi, vol. III (P-R), vol. IV (S-Z) e Appendice, Mirandola, Grilli, 1904 e 1905. (Recens.). Nell'Archivio storico italiano, serie V, Tomo XXXVII, anno 1906, pp. 225-229. Estr. Firenze, tip. Galileiana, 1906, pp. 4.

1907

Contributo alla bibliografia delle opere di Ulisse Aldrovandi. In α Per il III centenario dalla morte di Ulisse Aldrovandi», pp. 69-139. Imola, Coop. tip. editrice α P. Galeati», 1907, in-4.0, pp. 71.

Relazione del Bibliotecario all'illustrissimo Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1906. In Archiginnasio, a. II (1907), pp. 4-24.
Estratto col titolo: Biblioteca comunale dell'Archiginnasio, Relazione del Bibliotecario dott. A. S.
all'Ill.mo Assessore per la Pubblica Istruzione, Anno 1906. Bolo-

gna, Coop. tip. Azzoguidi, 1907, pp. 23.

I manoscritti Tartarini. In Archiginnasio, a. II (1907), pp. 106-110. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1907, pp. 6.

Un demagogo bolognese del trecento. In Archiginnasio, a. II (1907), pp. 174-179. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1907, pp. 8.

I Museo storico dei Mille a Bologna. In Rivista d'Italia, a. X, fasc. I (gennaio 1907), pp. 145-149. Estr. Roma, Tip. Unione cooperativa editrice. s. a. (1907), pp. 5. Ristampa col titolo: Il Museo storico dei Mille a Bologna. Seconda edizione con aggiunte. Estratto dal fascicolo di gennaio 1907, della Rivista d'Italia. Bologna, tipografia di Paolo Cuppini, 1907, pp. 8.

Intorno al trafugamento di Saffi e Pigozzi nel 1853. In « Per l'inaugurazione di una lapide al col. Gregorio Gregorini (20 sett. 1907) ». Bologna, Stab. Poligr. Emiliano, 1907, pp. 17-32. Estr. ivi, pp. 16.

Catalogo dei manoscritti di Ulisse Aldrovandi, a cura di Lud. Frati, con la collaborazione di Aless. Ghigi e A. S. Bologna, Zanichelli, 1907, pp. XXI-287.

Giosue Carducci [Annunzio della morte]. In Archiginnasio, a. II, (1907), pp. 1-3.

Le Bibliotechine gratuite per i fanciulli nelle Scuole elementari del Regno. In Rivista delle Biblioteche e degli Archivi, a. XVIII, n. 1 (gennaio 1907), Firenze, Olschki, 1907, pp. 1-5.

B. Ricci. Le ambascerie estensi di Gaspare Silingardi, vescovo di Modena alle corti di Filippo II e di Clemente VIII. Pavia, 1907 (notizia). In Archivio storico italiano, serie V, tomo XLIII, Firenze, 1909, p. 215.

Monteveglio, In Eco del Panaro, a. I, n. 10, p. 2 (16 giugno 1907).

Monteveglio, In L'Alpe, a. V. n. 1-2 (29 marzo 1907), pp. 8-10. Estr. Bologna, Tipografia Garagnani, pp. 7.

I castelli dell'Appennino. Monteveglio. In Gazzetta dell'Emilia, a. XLVIII, N. 90, 31 marzo 1907. Medaglioni romagnoll. Corrado Ricci. Ne La Romagna, a. 1907, fasc. I. pp. 34-36.

Per la storia della Romagna. In Il resto del Carlino, a. XXIV, n. 40, 9 febbraio 1907.

Cose romagnole. Per la storia della Romagna. In La vedetta, a. XV, n. 629 (Lugo, 10 marzo 1907), pp. 1-2.

Jacopo Barozzi. In L'Eco del Panaro, a. I. n. 1, pp. 1-2 (31 marzo 1907). La Biblioteca popolare. In L'Eco del

Panaro, a. H., n. 2, p. 1 (14 aprile 1907).

16 1907).

(23 giugno 1907).

Da Vignola a Pavullo. In L'Eco del Panaro, a. I, n. 3, p. 2 (28 aprile 1907).

"Nueva Italia ». In L'Eco del Panaro, a. I, n. 9, p. 1 (9 giugno 1907). Sestola (I castelli dell'Appennino, 3). In L'Eco del Panaro, a. I, n. 11

Il gran Cavaliere (Garibaldi). In L'Eco del Panaro, a. I, n. 12-13 (7 luglio 1907).

Nel IV Centenario del Vignola, Jacopo Barozzi. In L'Eco del Panaro, a. I, nn. 23-24, pp. 1-2 (22 settembre 1907).

Commemorandosi in Vignola Jacopo Barozzi. In L'Eco del Panaro, a. I, nn. 26-27, pp. 1-2 (6 ottobre 1907).

I restauri del castello Buoncompagni in Vignola. In L'Eco del Panaro, a. I, n. 28, p. 1 e n. 29, pp. 1-2 (13 e 20 ottobre 1907).

1908

Indice degli incunabuli della Biblioteca Comunale dell'Archiginnasio. In Archiginnasio, a. III (1908), pp. 81-100 e 176-196. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1908, pp. 46.

Notizie intorno ad Antonio Montanari e ai manoscritti di lui che si conservano nella Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. In Archiginnasio, a. III (1908), pp. 21-34. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1908, pp. 16.

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1907. In Archiginnasio, a. III (1908), pp. 1-20. Estr. col titolo: Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1907. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1908, pp. 23.

Giacomo Barozzi e la Fabbrica di S. Petronio. In Memorie e studi intorno a Jacopo Barozzi pubblicati nel IV Centenario della nascita per cura del Comitato preposto alle onoranze. Bologna, Tipografia di Paolo Cuppini, 1908, pp. 257-291, con tav. Estratto, pp. 35.

Un'opera sconosciuta del Vignola. Il Ponte sul Samoggia. In Memorie e studi intorno a Jacopo Barozzi pubblicati nel IV centenario dalla nascita per cura del Comitato preposto alle onoranze. Bologna, Tipografia di Paolo Cuppini, 1908, pp. 293-301, con tav. Estratto, pp. 11.

Dove si combatte la battaglia detta della Fossalta. In Miscellanea Tassoniana. Modena, A. F. Formiggini, editore, 1908, pp. 9-16 (in 4"), ed. estr. pp. 8.

La glorificazione di Vignola in Jacopo Barozzi. Discorso detto nella solenne tornata della Società
di storia patria e belle arti di Vignola il 6 ottobre 1907, celebrandosi il IV Centenario dalla nascita di Jacopo Barozzi. Nel volume Memorie e studi intorno a Jacopo Barozzi pubblicati nel IV
centenario dalla nascita per cura del Comitato preposto alle onoranze. Bologna, tipografia di Paolo Cuppini, 1908, pp. 357-368.

Sulla stampa dell'opera del Padre Giannantonio Cavazzi da Montecuccolo. Una visita all'Archivio parrocchiale di Renno. (Estr. da Ombre sul Monte). Modena, Società tipografica modenese, 1908, in-8. pp. 14.

Intorno all'origine delle Biblioteche ambulanti. In Archiginnasio, a. III (1908), pp. 114-118. Estr. Bologna. Coop. Tip. Azzoguidi, 1908, pp. 7.

Per il catalogo degli incunabuli delle Biblioteche d'Italia. In Archiginnasio, a. III, (1908), pp. 169-172. Estr. Bologna. Coop. Tip. Azzoguidi, 1908, pp. 6.

L'VIII riunione della Società bibliografica italiana. In Archivio storico italiano, serie V, Tomo XLII, a. 1908, pp. 222-228. Estr. Firenze, tip. Galileiana, 1908, pp. 7.

F. Ceretti. Biografie pichensi, tomo I (recens.). In Archivio Storico Italiano, serie V, tomo 42, Firenze, 1908, pp. 186-187.

Alighieri Frignanesi nel tempo di Dante. In Eco del Panaro, a. II. n. 4, p. 1 (26 gennaio 1908).

Savignano sul Panaro (I castelli dell'Appennino, 9). In Eco del Panaro, a. II, n. 3, p. 1 (19 gennaio 1908).

Montecuccolo (I castelli dell'Appennino, 10). In Eco del Panaro, a. II, n. 5, pp. 1-2 e n. 6, p. 1 (2 e 9 febbraio 1908).

Pieve di Trebbio. In Eco del Panaro, a. II, n. 8, p. 1-2 e n. 9, pp. 1-2 (23 febbraio e 1 marzo 1908).

Monteobizzo (I castelli dell'Appennino). In Eco del Panaro, a. II, n. 14, p. 1 e n. 18, p. 1 (5 marzo e 3 maggio 1908).

Per la storia delle chiese Modenesi. In Eco del Panaro, a. II, n. 19, p. 2 (10 maggio 1908).

Studi e memorie intorno a Jacopo Barozzi. In Eco del Panaro, a. II, n. 20, pp. 1-2 (17 maggio 1908).

Pompeano (I castelli dell'Appennino). In Eco del Panaro, a. II, n. 24 p. 1 (14 giugno 1908).

Lavacchio (I castelli dell'Appennino, 17). In Eco del Panaro, a. II, n. 33, p. 1 (16 agosto 1908).

Torricella (I castelli dell'Appennino, 19). In Eco del Panaro, a. II, n. 37, p. 1 (13 settembre 1908).

Montecenere (I castelli dell'Appennino, 20). In Eco del Panaro, a. II, n. 39, p. 1 (27 settembre 1908).

Gombola (I castelli dell'Appennino, 21), In Eco del Panaro, a. II, n. 45, p. 1 (8 novembre 1908).

Il quarto fascicolo degli « Atti e Memorie » dello Scoltenna. In Eco del Panaro, a. II, n 40, p. 1 (4 ottobre, 1908).

Ombre sul monte. In Eco del Panaro, a. II, n. 43, 2 ott. 1908, p. 1.

Sonetti frignanesi [Recens. di Andrea Cellini, Sonetti frignanesi Modena, Soc. tip. modenese, 1908]. In Eco del Panaro, a. II, n. 12 p. 2 (22 marzo 1908).

Per Antonio Raineri Biscia. [Iscrizione]. In Rivista araldica, n. VI, (1908), fasc. di dicembre, pp. 929-

930. [L'iscrizione è anche riprodotta in una cartolina recante la facciata della casa Biscia in Dovadola, edita a Bologna dalla tip. Andreoli, nell'a. 1908].

I servizi automobilistici nel Frignano. In Eco del Panaro, a. II, n. 4, p. 1; n. 7, p. 1, n. 16, pp. 1-2 (26 gennaio, 16 febbraio e 19 aprile 1908).

Che si attende? In Eco del Panaro, a. II, n. 26, p. 1 (28 giugno 1908).

Da Vignola a Zocca. In Eco del Panaro, a. II, n. 27, pp. 1-2 (5 luglio 1908).

Ancora il Ponte di Riotorto. Le assicurazioni dell'ing. Tacchini. In Eco del Panaro, a. II, n. 28 (12 luglio 1908), p. 1.

Il lago di Pavullo... in fin di vita! In Eco del Panaro, a. II, n. 30, p. 1 (26 luglio 1908).

Questioni operaie. La Lega lavoranti salumieri del Frignano. In Eco del Panaro, a. II, n. 31, p. 1 e n. 32, p. 1 (2 e 9 agosto 1908).

Sempre la ferrovia Modena-Lucca. In Eco del Panaro, a. II, n. 35, p. 1 (30 agosto 1908).

Questioni operaie. La mano d'opera in montagna. In Eco del Panaro, a. II, n. 36 (6 settembre 1908), p. 1-2.

La ripresa di un sogno. In Eco del Panaro, a. II, n. 42, p. 1 (18 ottobre, 1908).

La via di Festà. In Eco del Panaro, a. II, n. 44, p. 1 (1 novembre 1908).

Il banchetto dei Frignanesi a Bologna. In Eco del Panaro, a. II, n. 46, p. 1 (15 novembre 1908).

Per un giornale agricolo frignanese. In Eco del Panaro, a. II, n. 48, p. 1 (29 novembre 1908).

Questioni sociali. La divisione della proprietà nel Frignano. In Eco del Panaro, a. II, n. 49, p. 1 (6 dicembre 1908).

L'anima frignanese (a proposito dell'VIII banchetto dei Frignanesi a Bologna). In Eco del Panaro, a. II, n. 50 p. 1 (13 dicembre 1908).

1909

primordi della stampa in Bologna. Baldassarre Azzoguidi. Con 12 tavole fuori testo. Bologna, Nicola Zanichelli, 1909, pp. 245.

Archivio parrocchiale di Camurana nel Frignano. In Inventari dei manoscritti delle biblioteche d'Italia, vol. XIV. Forli, L. Bordandini, 1909, pp. 169-170.

Libreria Bortolini. In Inventari dei manoscritti delle biblioteche d'Italia, vol. XIV. Forli, L. Bordandini, 1909, pp. 170-173.

Relazione del Bibliotecario al Signor Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1908. In Archiginnasio, a. IV (1909), pp. 1-21, Estr. col titolo: Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1908. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1909, p. 23.

manoscritti Manzi-Nascentori. In Archiginnasio, a. IV (1909), pp. 145-150. Estr. col titolo: I manoscritti Manzi-Nascentori. Notizie e catalogo. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1909, pp. 8.

I manoscritti Protche. In Archiginnasio, a. IV (1909), pp. 177-196. Estr. col titolo: I manoscritti Protche. Notizie e catalogo, Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1909, pp. 24.

Angelo Cuccoli e le sue commedie. In Archiginnasio, a. IV (1909), pp. 217-240, Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1909, pp. 26.

L'a Ausmo » H. 2174 è di Baldassarre Azzoguidi? In Archiginnasio, a. IV, (1909), pp. 240-243. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1909, pp. 6.

Su un'edizione erroneamente attribuita a Baldassarre Azzoguidi. In Il libro e la Stampa, a. 111, fasc. I. Gennaio-febbraio 1909, pp. 16-

21.
Due lettere inedite di Gioachino Rossini. Per nozze Sighinolfi-Baruzzi.
Bologna, Tipografia di Paolo Cuppini, 1909, pp. 10 n.n.

Chartularium Studii bononiensis. Documenti per la storia dell'università di Bologna dalle origini sino
al secolo XV. [Introduzione, col
titolo di « Avvertenza »]. Vol. I,
pp. VII-XII. Bologna, presso la
Commissione per la storia della
Università di Bologna, 1909, in-4.
La Società edilizia Pro-Frignano. In

Eco del Panaro, a. III, n. 6, p. 1 (7 febbraio 1909).

S. Petronio [recens. a F. Lanzoni, S. Petronio vescovo di Bologna nella storia e nella leggenda]. In La Romagna, a. VI, s. III, fasc. 2 (febbraio 1909), pp. 97-102.

Luigi Macchia. In Eco del Panaro, a. III, n. 27, p. 2 (4 luglio 1909).

Gli Statuti di Fiumalbo. In Eco del Panaro, a. III, n. 37, p. 3 (12 settembre 1909).

A proposito della Biblioteca popolare. [Lettera alla direzione sulla Biblioteca popolare di Bologna]. In Avvenire d'Italia di Bologna, 18 settembre 1909.

Sonetti in dialetto pavullese [Intorno ai sonetti di Jacmin di Jachem, ossia D. Giacomo Giacomelli]. In Eco del Panaro, a. III, n. 42, p. 3 (17 ottobre 1909).

Rancidoro. (I castelli dell'Appennino, 24). In Eco del Panaro, a. III, n. 45, p. 1 (7 novembre 1909).

Sui bacini montani. In Eco del Panaro, a. III, n. 46, p. 1 (14 novembre 1909).

1910

- Il comune rurale dell'Appennino emiliano nei secoli XIV e XV. Bologna, Nicola Zanichelli, 1910, pp. 367.
- Il Senato bolognese e i boschi dell'Appennino alla fine del secolo XV. In Atti del Congresso forestale italiano. Bologna ,1909, vol. II « Memorie e comunicazioni », pp. 391-395. Bologna, presso la Società emiliana « Pro montibus et silvis », 1910, voll. 2. Estr. Bologna, Stab. Poligr. Emiliano, s.a. (1910), pp. 7.
- La parrocchia dell'Appennino emiliano nel Medioevo. In Atti e memorie della r. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie III, vol. XXVIII, Bologna, 1910, pp. 134-288. Estr. Bologna, Nicola Zanichelli, 1910, pp. 151.
- Un nuovo codice della « Vita C. J.

 Caesaris a di Francesco Petrarca.

 Nella Miscellanea di studi in onore di Attilio Hortis. Trieste, Stabilimento artistico tipografico G.

 Caprin, 1910, pp. 677-682. Estr.
 pp. 8.

Il tipografo della prima edizione dei « Singularia dicta » di Francesco da Crema. Ne La Bibliofilia, a XI, Firenze. Olschki, 1910, pp. 453-458 ed estr.

I manoscritti Gualandi. In Archiginnasio, a. V. (1910), pp. 7-13. Estr.
col titolo: I manoscritti Gualandi
della Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. Bologna, Cooperativa tipografica Azzoguidi, 1910,
pp. 8.

La Sala Minghetti nella Biblioteca dell'Archiginnasio. In Archiginnasio, a. V (1910), pp. 51-63. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1910, pp. 17, con tav.

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1909 In Archiginnasio, a. V (1910), pp. 69-100. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nel 1909. Relazione del dott. A.S. Bibliotecario al signor Assessore della Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1910, pp. 34.

L'ordinamento dell'archivio del monastero di S. Agnese nel secolo XV. In Archiginnasio, a. V. (1910), pp. 145-149. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1910, pp. 7.

La morte di Girolamo Savonarola secondo un cronista bolognese del tempo. In Archiginnasio, a. V (1910), pp. 192-193. Estr. s.n.t. (ma Bologna, Tip. Azzoguidi, 1910), pp. 3.

Il corredo quattrocentesco di madonna Jacoma Cinelli bolognese. Per le nozze Zanichelli-Pantanelli. Bologna, Tipografia di Paolo Cuppini, 1910, pp. 10, n. n.

L'origine della Nazione dei Modenesi nello Studio di Bologna. Nozze Favali-Plessi. Bologna, Tip. Cuppini, 1910, pp. 22.

Fra trine e cordelle. Per Nozze Casini-Scala, Vignola, Tip. di Antonio Monti, 1910, pp. 14 n. n. [firm. S.].

F. Ehrle, Martin de Alpartils Chronica actitatorum temporis d. Benedicti XIII, zum erstenmal veroffentlicht. Band. I (recens.). In Archivio Storico Italiano, serie V, tomo XV, Firenze, 1910, pp. 440-445. Estr. pp. 6. F. Ceretti, Biografie pichensi, tomo II (recens.). In Archivio Storico Italiano, serie V, tomo 46, Firenze, 1910, pp. 411-412.

Biblioteca storica bolognese. Bologna, Nicola Zanichelli editore, s. a. (1910), pp. 16 con tavy. [presentazione].

Storia di Castelvetro [a proposito del volume di D. Luigi Rinaldi]. In Eco del Panaro, a. IV, n. I. p. 3 (1 gennaio 1910).

Don Giuseppe Bagatti. Necrologio. In Eco del Panaro, a. IV, n. 3 (16 gennaio 1910).

La nostra ferrovia. In Eco del Panaro, a. IV, n. 4, p. 1 (23 gennato 1910).

Vae victis! In Eco del Panaro, a. IV, n. 10, p. 1 (6 marzo 1910).

Un progetto di sistemazione del primo bacino montano. In Eco del Panaro, a. IV. n. 23, p. 1 (5 giugno 1910).

Nuovi documenti sul Liceo governativo di Pavullo. In Eco del Panaro, IV, n. 33, p. 1, (14 agosto 1910)

Il Frignano lavoratore, Giuseppe Beneventi, In Eco del Panaro, a. IV, n. 45, p. 1 (13 novembre 1910). Un poeta [Ceccardo Roccatagliata

Ceccardi]. In Eco del Panaro, a. IV, n. 47, p. 1 (20 novembre 1910). La famiglia montanara nel medioc-vo. In Eco del Panaro, a. IV, n.

48, p. 1 (27 novembre 1910).

Una ricerca archivistica a Ravenna
nel secolo XVI. Estr. da Erudizione e Belle Arti, s. III, a. I, fasc.
I, Carpi, Tip. Ravagli, 1910.

1911

Relazione del Bibliotecario al Signor Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1910. In Archiginnasio, a. VI (1911), pp. 1-24. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1910. Relazione del dott. A. S. Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1911, pp. 26.

I manoscritti Brugnoli, In Archiginnasio, a. (1911), pp. 135-168. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1911, pp. 36.

Una lettera di Gaetano Marini su di

una iscrizione latina che cra si conserva nel Museo civico di Bologna. In Archiginnasio, a. VI (1911), pp. 168-174. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1911, pp. 8.

Le Biblioteche comunali. In Archiginnasio, a VI (1911), pp. 241-248.
Estr. col titolo: Le Biblioteche comunali. Breve Relazione sul tema delle α Biblioteche comunali »
presentata al IX Congresso bibliografico italiano tenutosi in
Roma nei giorni 26, 27 e 28 ottobre 1911. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1911, pp. 10.

I privilegi concessi da Niccolò Piccinino a Gaggio Montano nel 1442. Per nozze Amaduzzi-Sassoli. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi,

1911, pp. 17.

Questioni forestali. La legge per il demanio forestale. In Eco del Panaro, a. V. n. 4, p. 1-2 (22 gennaio 1911).

Bologna nella storia e nel Risorgimento. In Giornale del mattino [di Bologna], numero speciale dedicato al Cinquantenario dell'unità d'Italia, a. II, n. 86 (27 marzo 1911), p. 2.

Il significato delle feste di Pavullo. Lettera all'on, Gallini. In « Eco del Panaro », a. V, n. 20, p. 1 (21 maggio 1911).

A certi censori. In Eco del Panaro,

a, V. n. 27, p. 2 (2 luglio 1911).

La Scuola tecnica di Pavullo e la

Scuola media forestale. In Eco

del Panaro, a. V. n. 28. p. 1 (9

luglio 1911).

Bologna e Pierre de Bouchard. In Giornale del Mattino [di Bologna], 6 agosto 1911.

Lettera al Direttore, In Eco del Panaro, a. V, n. 34, p. 1 (20 agosto 1911).

L'assetto definitivo della Scuola tecnica di Pavullo. In Eco del Panaro, a. V, n. 36, p. 1 (3 settembre 1911).

Le nuove Scuole di Pavullo. In Eco del Panarò, a. V, n. 37, p. 1 (10 settembre 1911).

Un Frignanese inventore di un pallone dirigibile sino dal 1840. In Eco del Panaro, a. V, n. 52, p. 1 (24 dicembre 1911).

« La Romagna » e gli « Inventari dei manoscritti delle Biblioteche d'I- talia ». In La Romagna, a. VIII, s. IV, fasc. 5 (settembre-dicembre 1911), p. 408.

Rassegne d'arte. Il Padiglione Emiliano-Romagnolo [in Roma]. In Giornale del mattino [di Bologna] del 25 dicembre 1911.

1912

Statuti del Frignano degli anni MCCCXXXVII-VIII a cura di A.S. e Ferdinando Jacoli. Nel vol. II del Corpus Statutorum Italicorum. Roma, Ermanno Loescher, 1912, pp. 71-277. Estr. pp. 207.

Un prezioso autografo di Luigi Galvani acquistato dalla Biblioteca dell'Archiginnasio. In Archiginnasio, a. VII (1912), pp. 70-74.

Giovanni Pascoli. In Archiginnasio, a. VII (1912), pp. 113-117. Estr. col titolo: Giovanni Pascoli. Notizia. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1912, pp. 7.

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Anno 1911. In Archiginnasio, a. VII (1912), pp. 117-143. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1911. Relazione del dott. A. S. Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1912, pp. 28.

Le strane vicende di un'impresa tipografica. Il terzo volume della «Historia di Bologna» del Ghirardacci. In La Bibliofilia, a. XIII, fasc. 10-12, Firenze, Olschki, 1912, pp. 357-376, 437-461, ed. estr.

Gli stipendi dei professori dell'università di Bologna nel sec. XIV. In Archiginnasio, a. VII (1912), pp. 313-319. Estr. col titolo: Gli stipendi dei Professori dell'Università di Bologna, nel secolo XIV. Notizia. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1912, p. 10.

Giovanni Pascoli e il Premio Heufft. In Italia! Letture mensili, a. I. n. 3 (marzo 1912), pp. 225-227.

La Ferrovia Modena-Formigine-Pavullo-Lama. L'idea e i propugnatori. In Eco del Panaro, a. VI, n. 13, p. 1 (23 marzo 1912)

Bologna. In Das Wissens für Alle

(Wien, Heller, 1900, sgg.), a XII, n. 6 (1 aprile 1912), pp. 101-103.

La morte di Gustavo Franchini. Un amico del Frignano. In Eco del Panaro, a. VI, n. 15, p. 1 (7 aprile 1912).

Discorso per Montese. In Eco del Panaro, a. VI, n. 29, pp. 2-3 (14 luglio 1912).

L. A. Muratori e il padre Odoardo Corsini di Fanano. In Eco del Panaro, a. VI, n. 44, p. 2 (27 ottobre 1912).

Statuti del Frignano degli anni 1337-1338 [in collaborazione con Ferdinando Jacoli]. In Eco del Panaro, a. VI, n. 45, p. 1 (3 novembre 1912).

Il prof. Ferdinando Jacoli. Lo studioso e lo scrittore. In Eco del Panaro, a. VI, n. 46, p. 1 (10 novembre 1912).

Federico Bartolini. [Necrologio]. In Eco del Panaro, a. VI, n. 46, p. 3 (10 novembre 1912).

Carlo Cornia. [Necrologio]. In Eco del Panaro, a. VI, n. 49, p. 1 (1 dicembre 1912).

Una lettera del prof. Sorbelli [in risposta ad accuse di Giovanni Borelli]. In Eco del Panaro, a. VI, n. 49, p. 1 (1 dicembre 1912).

Per la storia di Sassuolo. In Eco del Panaro, a. VI, n. 52, p. 3 (31 dicembre 1912).

1913

Monastero di Sant'Agnese [documenti riguardanti la storia dell'Università di Bologna]. A cura di A. S. In Chartularium Studii Bononiensis, vol. II. Bologna, presso la Commissione per la storia dell'università di Bologna, 1913, pp. 1-197, in-4.

Atti del card. Lodovico Fieschi legato di Bologna, a cura di A. S. In Chartularium Studii Bononiensis, vol. II, pp. 199-237, in-4.

Storia d'Italia ad uso delle scuole tecniche. Bologna, Nicola Zanichelli, s. a. (1913), con carte e tavv. Voll. 3 [Dell'operetta uscirorono sei edizioni].

Storia d'Italia ad uso dei Ginnasi inferiori. Bologna, Nicola Zanichelli, s. a. (1913). Voll. 3 con tav. e carte. [Dell'operetta uscirono tre edizioni].

Una lettera inedita di Gio. Battista Bodoni. Saluzzo, Tip. Lobetti-Bodoni, 1913.

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la pubblica istruzione, Anno 1912. In Archiginnasio, a. VIII (1913), pp. 1-36. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1912. Relazione del dott. A. S. Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1913, pp. 38.

Inventario degli arredi di una casa signorile bolognese nel 1630. In Archiginnasio, a. VIII (1913), pp. 168-177. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, pp. 12.

Alfonso Rubbiani. In Archiginnasio, a. VIII (1913), pp. 233-243. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1913, pp. 15 con tav.

La casa di Giosue Carducci. Ne La Lettura, a. XIII, n. 7 (luglio 1913),

pp. 614-622.

Notizie sugli antichi librai delle Scuole del Pavaglione. Per le nozze Vita-Calabi. Bologna, tip. A. Cacciari, 1913, pp. 47 con tavv. e in La Bibliofilia, a. XIV (1913) pp. 471-72 e 475; a. XXI (1920-21) pp. 231-232.

Notizie su d'un'opera finora sconosciuta di Francesco Francia. Bologna, tip. di Paolo Cuppini, 1913. Per nozze Falletti-Bonazzi, pp. 24.

Intorno alla prima edizione delle « Ultime lettere di Jacopo Ortis » di Ugo Foscolo. In Nozze Soldati-Manis. Firenze, il III agosto MCMXII. Città di Castello, Casa ed. Lapi, 1913, pp. 129-138.

Un « complice » di Luigi Zamboni collaboratore di Ugo Foscolo. Nel num unico Per Luigi Zamboni e Giovanbattista De Rolandis. Bologna XXVI gennaio MCMXIII. Bologna, tip. Paolo Cuppini, 25 gennaio 1913, pp. 17-18.

Il collegio della Viola. Nel num. unico Per Luigi Zamboni e Giovanbattista De Rolandis. Bologna, XXVI gennaio MCMXIII. Bologna, tip. Paolo Cuppini, 25 gennato 1913, pp. 27-28. Con tav. (in-4).

F. Ceretti, Biografie pichensi, tomo IV (recens.). In Archivio Storico Italiano, a. LXXI, 1913, vol. II, pp. 154-157.

Pei doni ai soldati in Libia. In Avanti, avanti, Italia nova ed antica, numero unico edito a cura del Comitato per doni ai soldati in Libia. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1913, p. 27,

Due parole di prefazione. In Catalogo dei libri della biblioteca popolare del Comune di Bologna. Bologna, presso la direzione della biblioteca popolare, s. a. (ma 1913), pp. 3-4.

Per una lettera aperta. In Eco del Panaro, a. VII, n. 3, p. 1 (19 gennaio 1913).

L'idea rivoluzionaria di Luigi Zamboni dal tentativo del 1790 a quello del 1794. In Giornale del mattino [di Bologna], del 26 gennaio 1913, p. 3.

Per il miglioramento delle Biblioteche. In Provincia di Mantova, a. XXVII, fasc. 5, maggio 1913. p. 1.

Quirico Filopanti e Faustino Malaguti. Nel Giornale del mattino. [di Bologna], a. IV, n. 167 (16 giugno 1913), p. 1.

Un importante voto del Comitato forestale della provincia di Modena. In Eco del Panaro, a. VII, n. 27, p. I (6 luglio 1913).

Per una Sala di studio. [lettera a Sebastiano Sani]. In L'avvenire d'Italia [di Bologna], del 25 luglio 1913, p. 3.

L'anima e l'opera di Alfonso Rubbiani. Nel Giornale del mattino [di Bologna], del 27 settembre 1913.

La colonia frignanese « Nuova Italia a nel Cile. Intervista col sig. Giorgio Ricci. In Eco del Panaro, Il prof. Albano Sorbelli ai suoi eleta. VII, n. 45, p. 2 (16 novembre 1913).

1914

I manoscritti Ercolani. In Archiginnasio, a. IX, (1914), pp. 29-37. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1914, pp. 11.

Un episodio della storia di Bologna nell'opera di frate Cherubino Ghirardacci. Ne L'Archiginnasio. A. IX (1914), pp. 173-187. Pubbl. in estr. col tit.: La « Historia di Bologna n di frate Cherubino Ghirardacci e le nozze di Sante Bentivoglio con Ginevra Sforza. Per le nozze della sign.na Paola Fumagalli col sig. Cap. Giuseppe Bertarelli, Bologna, 25 aprile 1914. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1914, pp. 26.

Relazione del Bibliotecario al R. Commissario del Comune di Bologna. Anno 1913. In Archiginnasio, a. IX, (1914), pp. 73-94. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1913. Relazione del dott. A. S. Bibliotecario al R. Commissario del Comune di Bologna, Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1914, pp. 24.

L'Italia per la ricostruzione della Polonia [Referendum della rivista « Eloquenza »]. Roma, Eloquenza, 1914, pp. 26-27.

Per un poeta nostro [Ceccardo Roccatagliata Ceccardi]. In Eco del Panaro, a. VIII, n. 8, p. 1 (22 febbraio 1914).

metodi del « Giornale di Modena », In Eco del Panaro a. VIII, n. 12 (22 marzo 1914).

Le sistemazioni idraulico-forestali nell'Appennino modenese. In Eco del Panaro, a. VIII, n. 15, p. 1 12 aprile 1914).

Raimondo Ambrosini [necrologio]. Ne La Bibliofilia, a. XVI, 1914. pp. 239-240.

Pasqua cristiana! In Eco del Pana-70, a. VIII, n. 16 p. 1 (19 aprile 1914) [in difesa di Ceccardo Roccatagliata Ceccardi]

Le invenzioni del «Frignano». In Eco del Panaro, a. VIII. n. 19, p. 1 (10 maggio 1914),

tori. In Eco del Panaro, a. VIII. n. 25, p. 1 (21 giugno 1914).

Lettera al Direttore, In Eco del Panaro, a. VIII, n. 34, p. 3 (30 agosto 1914).

Pascoli e il dottor Lamazzi, In Eco del Panaro, a. VIII, n. 38, p. 1 (27 settembre 1914).

Napoleone I e il pensiero italico, Risposta a una inchiesta promossa da A. Curti]. In Il Resto del

Carlino del 25 luglio 1914, p. 3. Il volto della madre. In Patrio Ostello, numero unico a beneficio degli emigranti rimpatriati. Bologna, Stabilimento poligrafico emiliano, 20 settembre 1914. p. 6.

1915

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Anno 1914. In Archiginnasio, a. X (1915), pp. 1-27. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio ne l'anno 1914. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Assessore per la Pubblica Istruzione, Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1915, pp. 29.

Bibliografia della provincia e città di Bologna. In Elenco degli edifici monumentali. XXVII. Provincia di Bologna. Roma, tip. operaia romana cooperat., 1915, pp. 5-

Storia d'Italia ad uso delle Scuole complementari. Bologna, Nicola Zanichelli, 1915. Voll. 3, (in collaborazione con Rita Sorbelli). Con carte e tavv.

Intorno alle origini di un Comune federale. In Studi di storia e critica dedicati a Pio Carlo Falletti. Bologna, N. Zanichelli, 1915, pp. 409-420. Estr. Modena, G. Ferraguti e C. tipografi, 1914, in-4, pp. 16.

Il Frignano, Nell'a Almanacco Italiano per l'anno 1916 ». Firenze, Bemporad, 1915, pp. 261-272.

Giuseppe Cristofori [Necrologio]. In Archiginnasio, a. X (1915), p. 225 firm. S.].

Andrea Zoli, [Necrologio]. In Atti e memorie della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, Serie IV, vol. V (Bologna, 1915), pp. 474-475.

« Bologna arretrata ». Per una istituzione di cultura moderna in Bologna. Nel Resto del Carlino, del 28 gennaio 1915, p. 5.

La figura di Nazzareno Trovanelli. In Il cittadino [di Cesena], a XXVII, n. 13. (28 marzo 1915), p. 3.

In morte del volontario Giuseppe Cri-

stofori. Nel Resto del Carlino, del 31 luglio 1915, p. 2.

Per Renato Serra. In Il cittadino [di Cesena], a. XXVII n. 31 (1 agosto 1915), pp. 1-2.

Per la Biblioteca popolare. Albano Sorbelli ad Anastasio Esclamativi. In Giornale del mattino, num. del 25 marzo 1915, p. 4.

Vittorio Emanuele III Re della nuova Italia. In Al Re della vittoria, 11 novembre 1915, Numero unico. Bologna, Stabil, poligrafico emiliano, 1915, pp. 1-2.

Vittor Hugo per Oberdan. In «XX Dicembre », Numero unico in memoria del martire triestino Guglielmo Oberdan. Bologna, tip. A. Garagnani, 1916, p. 1.

1916

Le iscrizioni e gli stemmi dell'Archiginnasio. Vol. I (Biblioteca dell'Archiginnasio, s. II, vol. XI). Bologna, Nicola Zanichelli, 1916. pp. LXXXVIII-206, con tavv.

Lorenzo Stecchetti. Il critico e l'erudito. In Lorenzo Stecchetti, Con ricordi autobiografici. Bologna, Nicola Zanichelli, s. a. (1916), pp. 71-82.

Saggio di una bibliografia stecchettiana. In Lorenzo Stecchetti, con ricordi autobiografici, Bologna, Nicola Zanichelli, s. a. (1916), pp. 181-192.

Delle cose operate dalla R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna dall'anno 1894 al 1910. Relazione del segretario. In Il primo cinquantenario della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna (1860-1910). Documenti, relazioni e indici. Bologna, presso la R. Deputazione di storia patria, 1916, pp. 97-116. Estr. Bologna, Stab. poligr. emiliano, 1916, pp. 22.

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1915. In Archiginnasio, a. XI (1916), pp. 1-17, Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1915. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1916, pp. 19.

Un'autobiografia del marchese Lodovico Vassè Pietramellara. In Archiginnasio, a. XI (1916), pp. 68-71. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1916, pp. 6.

Ambrogio Bongiovanni [Necrologio] In Archiginnasio, a. XI (1916), pp. 196-197 [non firm.].

Aspetti e deficienze delle Biblioteche italiane in una recente relazione, In Archiginnasio, a. XI, (1916), pp. 239-245. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1916, pp. 9.

Quod satis? A proposito di un opuscolo sul Ghirardacci. In Archiginnasio, a XI, (1916), pp. 246-255. Estr. col titolo: Quod satis? A proposito di un opuscolo sul Ghirardacci. Nota. Bologna, Coop. Tipogr. Azzoguidi, 1916, pp. 12.

Renzo Guidicelli [Necrologio]. In Archiginnasio, a. XI (1916), pp. 284-285 [firm. A. S.]. Estr. s.n.t. ma Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1916], pp. 4.

Inventari dei manoscritti delle biblioteche d'Italia. In La Bibliofilia, a. XVIII (1916-17), pp. 298-99.

- Adolfo Franchini. Necrologio, In Lo Scoltenna. Società scientifica letteraria artistica del Frignano. Atti e Memorie, A. 1913-16, serie II. fasc. II-IV, pp. 115-122. Modena, Società tipografica modenese, 1916, pp. 115-122,
- La Biblioteca dell'Archiginnasio nel 1915. Ne La Bibliofilia, a. XVIII, 1916, p. 36.
- Cesare Zanichelli [Necrologio]. Ne La Bibliofilia, a. XVIII (1916). p.
- Olindo Guerrini. Il critico e l'erudito. Dalla Nuova Antologia 16 nov. 1916, pp. 178-185. Estr. Roma, Stabilimento lito-tip. Armani, 1916, pp. 10.
- G. Mini, Albo degli uomini illustri di Castrocaro (rec.). In Archivio Storico Italiano, a. LXXIV, Firenze, 1916, vol. I, pp. 337-338.

L'anima e l'opera del sen. Gaetano Tacconi. In Il Resto del Carlino, del 6 settembre 1916, p. 3.

La poesia dello Stecchetti vive ancora e vivrà. Nel Giornale del mattino [di Bologna], a. VII, n.

230, del 23 ottobre 1916, p. 3.

Il Santo e la leggenda, In Croce rossa, num unico a cura della Delegaz, gen, di San Marino, Repubblica di San Marino, Della Balda, 1916, p. 7.

Gli eredi di Roma! In Libertas, numero unico pro Mutilati, maggio 1916, Bologna, Stab. pol. emiliano, 1916, p. 2.

Accanto alla guerra. L'ufficio notizie, In La Lettura, a. XVI, n. 1, fasc. del 1 gennaio 1916, pp. 63-69.

1917

Pavullo nel Frignano. Biblioteca Comunale. [Inventario dei manoscritti]. In Inventari dei manoscritti delle Biblioteche d'Italia, vol. XXIV, pp. 113-128. Estr. Firenze, Leo S. Olschki, s. a. (1917), In-4, pp. 18.

La « Notitia status Hetruriae » e il tempo della sua composizione. Nelle Memorie della R. Accademia delle scienze dell'Istituto di Bologna, cl. scienze morali, serie II, tomo, I, pp. 111-163. Estr. Bologna, tip. Gamberini e Parmeggiani, 1917, pp. 55 (in 4).

Bibliografia stecchettiana. Ne La Bibliofilia, anno XVIII (1916-17), pp. 193-212; 356-367; anno XIX (1917-18), pp. 67-84; ed estr.

Intorno alle pretese confessioni di Giuseppe Ricci vittima della reazione austro-estense nel 1832. Nel Rendiconti della R. Accademia delle Scienze dell'Istituto di Bologna, classe di scienze inorali, serie II, vol. I, pp. 65-76. Estr. Bologna, Tip. Gamberini e Parmeggiani, 1917, pp. 14.

Un direttore d'archivio del secolo XIV: Giacomo Bianchetti. In Miscellanea di studi storici in onore di Giovanni Sforza, Lucca, Tip. ed. Baroni, 1917, pp. 533-558. Estr. pp. 26, in-4.

Appunti ghirardacciani. Nell'Archivio muratoriano, vol. II, fasc. 19-20, pp. 509-13. Estr. Bologna, Nicola Zanichelli, 1917, pp. 7 (in.4).

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Anno 1916. In Archiginnasio, a. XII (1917), pp. 1-21, Estr.

col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1916. Relazione del Bibliotecario dott. A.S. al signor Assessore per la Pubblica Istruzione Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1917, pp. 23.

Mosche cocchiere. In Archiginnasio, a. XII (1917), pp. 74-76. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1917,

pp. 4.

- Gli studenti bolognesi per Gioacchino Murat e per l'indipendenza italiana nel 1815. In Archiginnasio, a. XII (1917), pp. 203-212. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1918, pp. 12.
- Tommaso Casini [Necrologio]. In Archiginnasio, a. XII (1917), pp. 235-236.
- Tommaso Casini. [Necrologio]. In Atti e memorie della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie IV, vol. VII (Bologna, 1917), pp. 229-231, ed Estr. col titolo: Tommaso Casini. Parole dette nella Tornata VII della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna (6 maggio 1917). Bologna, Stabilimenti poligrafici riuniti, 1917, pp. 6.

Bologna negli scrittori stranieri. Teofilo Gautier. In Vita cittadina, di Bologna, a. 1917, fasc. marzo-aprile, pp. 70-72.

- Bologna negli scrittori stranieri. B. Ducos. In Vita cittadina, dl Bologna, a. 1917, fasc. di giugno, pp. 150-151.
- Bologna negli scrittori stranieri. Valery. In Vita cittadina, di Bolo- Bologna negli scrittori stranieri. Una pp. 231-233; ottobre; pp. 262-264; novembre, pp. 286-288; dicembre, pp. 311-314; a 1918, fasc. di agosto, pp. 210-212.
- Nuovi insegnamenti. Corso di Bibliologia e Biblioteconomia all'Università di Bologna. Ne L'Università italiana, a. XV. N. 7-8. Estr. s.n.t. (ma Bologna, Tip. Azzoguidi, 1917), pp. 6.
- Per le nozze della signorina prof. Lorenza Galeini col signor Averardo Macchia. Bologna IX giugno MCMXVII [canzonetta nuziale (del Co. Jacopo Andrea Sanvi-

tale) tratta da un codice dell'Archiginnasio]. S.n.t. (Bologna, tip. Mareggiani, 1917, in-16), pp. 4.

G. Mini, Le investiture nobiliari del vescovo di Sarsina, conte di Bobbio, e i suoi feudatari, vassalli e valvassori, (rec.). In Archivio Storico Italiano, a. LXXV, Firenze, 1917, p. 290.

G. Mini, Cronologia dei vescovi di Modigliana (rec.). In Archivio Storico Italiano, a. LXXV. 1917,

vol. I, p. 292.

G. Mollat, Etude critique sur les Vitae paparum avenionensium d'Etienne Baluze. Paris, Letouzey, 1917. (recens.). In Rivista storica italiana, a. XXXVII, vol. XII, Firenze, 1920, pp. 124-126.

L'Aristocrazia dell'oro ovvero il Canto dei Pescicani, poesia di Lorenzo Stecchetti, pubblicata da A. Sorbelli. In Fiori di carità. Strenna del Comitato modenese di difesa civile, privamera 1917. Modena, Bassi e nipoti, 1917, pp. 5-11.

Parla un Prussiano. In Museum, a. I, 1917, fasc. 3-4. Estr. San Marino, Tip. Raffi e Della Balda, 1917,

DD. 7.

La illustrazione storico-artistica dei comuni della provincia di Bologna. In Giornale del mattino, [di Bologna], del 27 gennaio 1917. p. 3.

La morte di Cesare Zanichelli. In Gazzetta dell'Emilia [di Modena], a. LVIII, n. 48, del 18 febbraio 1917, p. 2.

La morte del prof. Tommaso Casini. In Giornale del mattino, [di Bologna], del 17 aprile 1917, p. 3.

- gna, a. 1917, fasc. di settembre, monografia di Carlo Dikens. In L'Avvenire d'Italia [di Bologna], a. XXII, n. 112, 23 aprile 1917, p. 2.
 - Bologna attraverso i secoli. In Giornale del Mattino [di Bologna], del 1 maggio 1917.
 - « La storia del Risorgimento » di Ernesto Masi. Nel Resto del Carlino, a. XXXIII, n. 236, del 25 agosto 1917.
 - Una gloriosa istituzione bolognese che non deve emigrare [La Commissione per i testi di lingua]. Nel Giornale del mattino, a. VIII, n. 254, dell'11 settembre 1917, p. 3.

Gualtiero Sacchetti. [Necrologio]. Nel Giornale del mattino [di Bologna], del 29 settembre 1917, p. 3.

Le Biblioteche in tutte le scuole elementari. Nel Giornale del mattino [di Bologna] del 20 ottobre 1917, p. 3.

1918

Carducci e Oberdan. 1882-1916. Bologna, Nicola Zanichelli, s. a. (1918), pp. 119.

Le prime edizioni dell'« Jacopo Ortis » di Ugo Foscolo. In Bibliofilia, a. XX, (1918), pp. 65-118. Estr. Firenze, Leo S. Olschki, 1918, pp. 56, in-4.

Un valtellinese vittima politica di Francesco IV duca di Modena (Cristoforo Pezzini). In Archivio storico lombardo, Serie V, vol. XLV (1918), pp. 302-318. Estr. Milano, Tip. San Giuseppe, 1918, pp.

La drammatica fuga di Antonio Morandi dalle carceri di Venezia. In Rassegna storica del Risorgimento, a. V (1918), pp. 1-53. Estr. Roma, Tip. della Camera dei Deputati, 1918, pp. 53.

La rivendicazione di una vittima.
Girolamo Riccini e la revisione
del processo Ricci. Nella Rassegna storica del Risorgimento, a.
V, (1918), pp. 468-504. Estr. Roma, tipogr. della Camera dei Deputati, 1918, pp. 39.

Un cimelio diplomatico. Il « Non intervento » e un « Libro bianco » dello Stato delle Province unite nel 1831. In Bibliofilia, a. XX, (1918-19), pp. 225-240. Estr. Firenze, Leo S. Olschki, 1919, pp. 18, in-4.

Cataloghi biografici e topografici.

Nota. Nell'Intesa intellettuale, A.

I (1918), n. 2, pp. 107-110. Estr.

s.n.t. (ma Bologna, Coop, Tip. Azzoguidi, 1920), pp. 6, e in La Bibliofilia a XX (1918-19) pp. 155156.

La prima edizione della lettera di Giuseppe Mazzini a Carlo Alberto. Nei Rendiconti della R. Accademia delle Scienze dell'Istituto di Bologna, Classe di scienze morali; serie II, vol. II, pp. 38-48. Estr. Bologna, Tip. Gamberini e Parmeggiani, 1918, pp. 12.

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Anno 1917. In Archiginnasio, a. XIII (1918), pp. 1-23. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1917. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1918, pp. 25.

Le carte Menotti della Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. In Archiginnasio, a. XIII (1918), pp. 177-196. Estr. Bologna, presso Nicola Zanichelli, 1919, pp. 24 (Biblioteca de «L'Archiginnasio», serie II, n. 16).

Pietro da Ponte. [Necrologio]. In Atti e memorie della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie IV, vol. VIII (Bologna, 1918), p. 146.

Una visione della fosca turrita Bologna. In Vita cittadina, a. 1918, fasc. di giugno, pp. 140-141.

Cataloghi biografici e topografici. Nota. In L'intesa intellettuale (Bologna), a. I, n. 2. Bologna, Zanichelli, 1918, pp. 107-110.

Le grandi Collezioni. La nuova Edizione dei « Rerum Italicarum Scriptores ». In Italia che scrive a. I. n. 8 (novembre 1918), pp. 120-121.

Una rivista di alta italianità [«Scientia»]. In Di libro in libro. Nuova serie, a. I, n. 2 (dicembre 1918). Bologna, Zanichelli, pp. 32-35.

dello Stato delle Province unite Bologna. La Biblioteca comunale nel nel 1831. In Bibliofilia, a. XX, 1917. Ne La Bibliofilia, anno (1918-19), pp. 225-240. Estr. Firen- XX, 1918, pp. 206-209.

ze, Leo S. Olschki, 1919, pp. 18, In memoria di Tomaso Casini. In Gazzetta dell'Emilia [di Modena], taloghi biografici e topografici. a. LVIII, n. 74, del 15-16 marzo Nota. Nell'Intesa intellettuale, A. 1918, pp. 1-2.

La proclamazione dei diritti delle Nazioni. In L'azione studentesca di Bologna, a. I, n. 9 del 30 ottobre 1918, p. 2.

1919

Brevissimi cenni di alcuni cospicui personaggi della nobile famiglia Palma di Cesnola [per nozze Cavalieri-Cesnola]. Bologna, Stabilimenti Poligrafici Riuniti, 1919, in-8.

Le origini della Congiura Mattioli. Nella Rassegna storica del Risorgimento Italiano, vol. VI (1919), pp. 435-459. Estr. s.n.t. (ma Tivoli, Tip. Editrice Moderna, 1919), pp. 25.

Achille Menotti. In Il Risorgimento italiano, N. S., voll. XI-XII (1918-1919), fasc. IV (n. 20), pp. 422-443. Estr. s.n.t. (ma Torino, F.IIi Bocca, 1920), pp. 24 n.n.

Fra le stampe alla macchia del Risorgimento. L'ode all'anno 1831. Ne La Bibliofilia, a. XXI, disp. 4-7, pp. 221-224. Estr. s.n.t. (ma Firenze, Tip. Giuntina, 1919), pp. 4 (in-4).

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione, Anno 1918. In Archiginnasio, a. XIV (1919), pp. 1-24 Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1918. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1919, pp. 26.

Bologna negli scrittori stranieri. Giulio Janin. In Vita cittadina, a. 1919, fasc. di gennaio, pp. 9-13.

Il giornalismo bolognese dell'epoca napoleonica. In Rasseyna Nazionale, fasc. del I dicembre 1919. sotto la rubrica « Il giornalismo italiano » a cura di L. Piccioni. Nell'estratto « Il giornalismo italiano » (Roma, Rassegna Nazionale, 1919), alle pp. 4-5.

Bologna. La biblioteca comunale nel 1919. Ne La Bibliofilia, a. XXI, 1919, pp. 76-81.

Faenza. Biblioteca comunale. Ne La Bibliofilia, a. XXI, 1919, pp. 204-205.

Carducci e i Romeni oppressi. Interessanti documenti inediti. Nel Resto del Carlino, a. XXXV, n. 49 del 18 febbraio 1919, p. 3.

Principii fondamentali di un Partito democratico di rinnovamento politico, Bologna, Tip. L. Parma, 1919, pp. 4 (in-4).

1920

Una singolare società tipografica bolognese del cinquecento. In La
tipografia emiliana. Ottobre
MCMXX. Numero unico dedicato
a Cesare Ratta (Bologna, Stabilimenti Poligrafici Riuniti, 1920),
pp. 13-15 e ne Il Risorgimento
grafico, Milano, Raffaello Bertieri, 1920.

Il « Discorso storico sulla vita di Ciro Menotti » e il suo autore. Nei
Rendiconti della R. Accademia
delle Scienze dell'Istituto di Bologna, Classe di scienze morali,
serie II, vol. III, pp. 91-139, Estr.
Bologna Tip. Gamberini e Parmeggiani, 1920, pp. 51.

Polissena Menotti. Nella Rassegna storica del Risorgimento, a VII (1920). Estr. Roma, Arti grafiche Ugo Pinnarò, 1920, pp. 18.

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Anno 1919. In Archiginnasio, a. XV (1920), pp. 65-88. Estrcol titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1919. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1920, pp. 27.

Giovanni Nascimbeni. [Necrologio]. In Archiginnasio, a. XV (1920), p. 227 [firm. A. S.].

Albert de Montet. [Necrologio]. In
Atti e memorie della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie IV, vol.
X (Bologna, 1920), p. 177-180. Estr. Bologna, Stabilim. Poligrafici
Riuniti, 1920, pp. 6.

a Antiquarius ». Storia di una parola. In Bollettino dell'antiquario (Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1920), a. I, n 2 (aprile 1920), p. 2.

Coltura ed economia rurale e forestale nell'Appennino alla fine del Medioevo, In Per i nostri monti. Un'esposizione agricola a Porretta, Bologna, Stabil, Poligrafici, 1920 (Ottobre), pp. 11-12.

Tre singolari stampe del Carducci. Ne La Bibliofilia, vol. XXI (1919-1920), pp. 382-384. Estr. Firenze, Leo S. Olschki (Tip. Giuntina), 1920, in-4, pp. 8.

- Un documento intorno a Geminiano Cesi, conte di Gombola, e alla sua famiglia. Estr. dal periodico Lo Scoltenna. Società scientifica letteraria artistica del Frignano. Atti e memorie. A. 1916-1919, serie II, fasc. III, 1920, pp. 23-28, s.n.t. (ma Modena, Società tip. mod., 1920), in-16, pp. 6.
- L'università di Bologna nel passato e nel presente. Nel Resto del Carlino, a. XXXVI, n. 42 del 17 febbraio 1920, p. 3.

Fremito di tempi nuovi in montagna. Nel Resto del Carlino, a. XXXVI, n. 203, del 26 agosto 1920, p. 6.

Il patto colonico nella montagna modenese. Nel Resto del Carlino, a. XXXVI, n. 212, del 5 settembre 1920, p. 6.

Aspetti del socialismo in montagna. Nel Resto del Carlino, a XXXVI, n. 246 del 10 ottobre 1920, p. 6.

Per il dottor Domenico Giannasi di Piandelagotti. Epigrafe celebrativa. In: Sac. dott. A. Lunardi, In memoria del cav. dott. Domenico Lunardi, s.n.t. (ma 1920), p. 12.

1921

- La lotta tra Genova e Venezia per il predominio del Mediterraneo, 1°, 1350-1355. Nelle Memorie della R. Accademia delle scienze dell'Istituto di Bologna, Serie II, tomo V, pp. 87-157. Estr. Bologna, Industrie grafiche italiane, 1921, pp. 73, in-4.
- La Consulta legislativa nel Governo delle Provincie unite del 1831. Nei Rendiconti della R. Accademia delle Scienze dell'Istituto di Bologna, serie II, vol. V, pp. 35-50. Estr. Bologna, Stabilimenti poligrafici riuniti, 1921, pp. 20.

Indice dei codici e manoscritti danteschi conservati nella Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. (Biblioteca de «L'Archiginnasio», serie II, n. 21). Bologna, presso Nicola Zanichelli, 1921, pp. 18.

Carlo Sigonio e la Società tipografica bolognese. Ne La Bibliofilia, a. XXIII, pp. 95-105. Estr. Firenze, Olschki, 1921, pp. 11 (in-4).

La Casa e il Museo Carducci in Bologna. In La Bibliofilia, a XXIII, 1921, pp. 376-377. Firenze, Leo S. Olschki, 1921.

Relazione del Bibliotecario al signor Commissario Regio. Anno 1920. In Archiginnasio, a. XVI (1921), pp. 1-27. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1920. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Commissario Regio. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1921, pp. 29.

I Bolognesi alla Scuola militare di Modena. In Archiginnasio, a. XVI (1921), pp. 88-91. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1921, pp. 6.

La Biblioteca Carducci di Bologna. Ne La Bibliofilia, a. XXIII, (1921-1922), pp. 206-214, ed Estr. Firenze, Olschki, 1921.

Inaugurazione di una lapide all'Archiginnasio ai caduti per la patria. In Archiginnasio, a. XVI
(1921), pp. 188-191 [non firm.].
Estr. col titolo: Inaugurazione di
una lapide nell'Archiginnasio ai
funzionari delle Biblioteche comunali di Bologna caduti nell'ultima guerra per l'indipendenza.
(1915-1918). Bologna, Coop. Tip.
Azzoguidi, 1921, pp. 6. [Il discorso del S. fu pubblicato anche dal
giornale Il Progresso del 4 agosto 1921].

Le vicende e la ispirazione di una poesia carducciana. In Fiori di carità. Strenna della Cassa di soccorso per gli studenti bisognosi. Modena, gennaio 1921, Modena, Soc. Tipogr. Modenese, 1921, p. 29-35.

La Scuola militare di Modena nel periodo del Risorgimento. Nel Resto del Carlino, del 14 febbraio 1921, p. 3.

La Biblioteca di Giosue Carducci, Nel Resto del Carlino del 24 maggio 1921, p. 3.

Gli albori di Giosue Carducci. Nel Piccolo della sera [di Trieste] del 27 maggio 1921, p. 3.

Bologna antica. Nel Resto del Carlino dell'11 giugno 1921, p. 3.

I manoscritti di Giosue Carducci: le poesie. Nel Resto del Carlino del 2 luglio 1921, p. 3.

I manoscritti di Giosue Carducci: le prose. Nel Resto del Carlino del 19 luglio 1921, p. 3. Carducci bibliofilo. Nel Piccolo della sera [di Trieste] del 2 settembre 1921, p. 3.

Carducci poeta romantico. Nel Resto del Carlino dell'1 ottobre 1921, p. 3.

La Mostra dantesca all'Archiginnasio. Nel Resto del Carlino del 16 ottobre 1921, p. 4.

Come la Regina Margherita acquistò la Biblioteca Carducci. Nel Progresso [di Bologna] del 14 novembre 1921, p. 3.

Nella Casa del Poeta. In Di libro in libro n.s., a. IV, n. 6, novembredicembre 1921. Bologna, Tip. Mareggiani, 1921, pp. 1-3.

1922

Una raccolta poco nota d'antiche vite di santi e religiosi domenicani. Nei Rendiconti delle sedute della R. Accademia delle Scienze dell'Istituto di Bologna, serie II, vol. VI, pp. 79-103, Estr. Bologna, Stabilimenti poligrafici riuniti, 1922, pp. 27.

Il primo abbozzo della « Mia prigionia di Spielberg » di Piero Maroncelli. In I moti del 1820 e del 1821 nelle carte bolognesi, Bologna, Nicola Zanichelli, s a. (ma 1922), pp. 309-378. Estr. Bologna, Nicola Zanichelli, 1922, pp. 71 (Biblioteca de « L'Archiginnasio », serie II, n. 24).

Notizie di professori e insegnamenti in Padova prima del 1222. In Studi e memorie per la storia dell'Università di Bologna, vol. VII. pp. 117-128. Estr. Parma, Officina grafica Fresching. 1922, pp. 12.

Relazione del Bibliotecario al signor Commissario prefettizio. Anno 1921. In Archiginnasio, a. XVII (1922), pp. 1-34. Estr. col titolo: Comune di Bologna.La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1921. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al signor Commissario Prefettizio. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1922, pp. 36.

Giosue Carducci e gli studi del Croce. In Archiginnasio, a. XVII (1922), pp. 68-74, ed estr. [L'articolo fu ripetuto nel Piccolo della sera di Trieste, del 15 agosto 1922, p. 3].

L'inaugurazione della Biblioteca e del Museo Carducci (VI novembre MCMXXI). In Archiginnasio, a. XVII (1922) pp. 157-171 [firm. A. S.], Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1922, pp. 18. [Il discorso del S. è stato anche pubblicato a parte col titolo: Discorso pronunciato alla presenza di S. M. la Regina Madre per la inaugurazione della Casa, della Biblioteca e del Museo di Giosue Carducci (VI novembre MCMXXI). Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1922, pp. 9].

Chiose e annotazioni del Carducci alla « Divina Commedia ». In Giornale dantesco, a. XXV (1922), p. 158. Firenze, Leo S. Olschki, 1923.

Una poesia di Garibaldi per Giosue Carducci. In Fiori di carità. Strenna della Cassa di soccorso per gli studenti bisognosi. Modena, Soc. Tip. modenese, 1922, pp. 18-22.

Bibliografia delle edizioni di Pier De Crescenzi. In La Bibliofilia, a. XXIV (1922), pp. 164.

Due episodi ignorati. « Cause ed effetti » nell'imbroglio. In Nel primo centenario della nascita di
Paolo Ferrari. Numero unico.
Modena IV-V aprile 1922. Modena, Soc. Tip. modenese, 1922, pp.
17-18.

Annunzi e Spunti. In Archiginnasio, a. XVII, 1922, pp. 118-128 e 256-264 ed estr.

La « Giovine Italia ». Nel Resto del Carlino del 10 marzo 1922.

Il carteggio del senatore Capellini e i suoi rapporti con gli uomini più insigni del tempo suo, Nel Resto del Carlino del 30 maggio 1922, p. 3.

1923

Discorso per l'inaugurazione della Mostra del libro d'arte in Bologna, (1923), In La Bibliofilia, a. XXIV (1922-23). pp. 382-383.

Cristoforo Plantin, Milano, Scuola del Libro, 1923, in-8, pp. 42 num. + 6 n.n. (Biblioteca minima della Scuola del Libro di Milano, n. 2). L'apostolo della rivoluzione italiana del 1831. Antonio Lugli. Mem. Acc. Sc. Bol. serie II, tomo V, VII, pp. 97-166. Estr. Bologna, Stab. poligrafici riuniti, 1923, pp. 75 in-4.

Letture storiche ad uso delle scuole secondarie [in collaborazione con G. Mischj]. Bologna, Zanichelli, s. a. (ma 1923), voll. 5.

Un nuovo esemplare della « Commedia » annotato da Giosue Carducci. In Giornale dantesco, a. XXVI (1923), p. 164. Firenze, Leo S. Olschki, 1924.

Un'esposizione di libri figurati del secolo XV. Ne La Bibliofilia, a. XXV, 1923-24, pp. 33-40. Estr. s.n.t. (ma Firenze, Tip. Giuntina, 1923), pp. 7.

Il libro e l'arte. In Il Risorgimento grafico, Milano, Raffaello Bertieri, 1923.

Intorno all'origine e al significato delle Marche tipografiche. In Il Risorgimento grafico, Milano, Raffaello Bertieri, 1923.

Relazione del Bibliotecario all'Assessore per la pubblica Istruzione. Anno 1922. In Archiginnasio,
a. XVIII (1923), pp. 1-26. Estr. col
titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1922. Relazione
del Bibliotecario prof. A. S. al
signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop.
Tip. Azzoguidi, 1923, pp. 27.

I manoscritti Mondini. In Archiginnasio, a. XVIII (1923), pp. 162-180. Estr. col titolo: I manoscritti Mondini della Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. Bologna, Nicola Zanichelli, 1924, pp. 11.

Su d'un manoscritto di Poesie di Giuseppe Giusti. In Archiginnasio, a. XVIII (1923), pp. 214-218, Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1923, pp. 8.

V. Zanolini, La Biblioteca d'un sacerdote trentino nel Cinquecento, da Studi trentini, a. III, pp. 201-228 (recens.). In Studi trentini, a. IV, Trento, Arti grafiche, 1923, pp. 77-78.

Annunzi e spunti. In Archiginnasio, a. XVIII, 1923, pp. 129-136 e 251-256 ed estr.

Le vicende e l'espressione storica di

Vignola, Cenni. In Vignola ai suoi caduti: XV luglio MCMXXIII. La gratitudine dei vignolesi ai gloriosi caduti nella grande guerra 1915-1918. Vignola, Tip. Antonio Monti, 1923, pp. 5-13, con tavv.

Un dono della Regina Margherita per la Casa di Giosue Carducci, Nel Resto del Carlino del 3 febbraio 1923, p. 5.

Come ci conoscono! [Lettera al Direttore]. Nel Resto del Carlino del 22 febbraio 1923, p. 3 [Contro un'opera e un giudizio inglesi].

Per la Biblioteca dell'Archiginnasio.
Una lettera del prof. Albano Sorbelli. Ne L'Avvenire d'Italia del
29 giugno 1923, p. 2.

Nel trigesimo della morte di G. Federzoni. Nel Resto del Carlino del 14 luglio 1923, p. 4.

Il Fascismo e Mussolini nella loro espressione storica. In La marcia su Roma. Omaggio a S. E. Mussolini. Numero unico, Bologna, 29 ottobre 1923. Bologna, R. tipografia, pp. 4-5.

Costumi di studenti spagnoli. Nel Resto del Carlino del 25 novembre 1923, p. 3.

Voci d'Oltreatlantico. In La Follia di New York, a. XXXI, n. 4, 28 gennaio 1923, p. 1.

1924

Le marche tipografiche bolognesi nel sec. XVI. Milano, Bertieri e Vanzetti Editori, s.a., (1924?), in 4, pp. 56 num. + 1 n. n. + 5 bianche, 44 figg. nel testo.

Di Giulio Benedelli Rettore dello Studio bolognese nel sec. XVI e di Antonio suo fratello. In Studi e memorie per la storia dell'Università di Bologna, vol. VIII, pp. 267-277. Estr. Imola, Tip. Paolo Galeati, 1924, pp. 13.

L'amico del popolo italiano. Nella Rassegna storica del Risorgimento, anno XI, (1924), pp. 603-623. Estr. Aquila, Officine grafiche Vecchioni, 1924, pp. 23.

L'accoglienza che ebbe nella stampa italiana l'ode « La Chiesa di Polenta ». Ne La Romagna, a. XIV, serie VI, fasc. III (1923), pp. 113-118. Estr. Imola, Coop. Tip. ed. Paolo Galeati, 1923, pp. 8. Relazione del Bibliotecarlo al signor Assessore della Pubblica Istruzione. Anno 1923. In Archiginnasio, a. XIX (1924), pp. 1-23. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1923. Relazione del Bibliotecario prof A. S. al signor Assessore per la Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1924, pp. 25.

I manoscritti Bandera, In Archiginnasio, a. XIX (1924), pp. 88-93. Estr. col titolo: I manoscritti Bandera conservati nella Biblioteca comunale dell'Archiginnasio, Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1924, pp. 8.

Dante Carducci. Rivista d'Italia, a. XXVII, (1924), fasc. X, Vol. III, Estr. Milano, Soc. ed. « Unitas », 1924, pp. 35.

Gli amici del Carducci. I. Giuseppe Torquato Gargani. In Archiginnasio, a. XIX (1924), pp. 46-54. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguiguidi, 1924, pp. 12.

Annunzi e spunti. In Archiginnasio, a. XIX, 1924, pp. 75-80, 144-148 e 228-232 ed estr.

Un importante documento sulle origini della Chiesa di S. Domenico. In Archiginnasio, a. XIX, (1924), pp. 191-193. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1924, pp. 4.

Albertazzi e il «Maestro». Ne La Romagna, a. XV (1924) serie VI, fasc. VI, pp. 222-223.

Per Don Luciano Milani. [Ricordo funebre]. Bologna, Tip. editrice, 10 novembre 1924, con tav. pp. 4.

Figure del Risorgimento, Nel Resto del Cartino, del 14 febbraio 1924, p. 3.

Echi elettorali [Lettera al Direttore]. Nel Resto del Carlino del 15 aprile 1924, p. 4. [La stessa lettera fu poi ripetuta in altri giornali di Bologna e di fuori].

Un tesoro della Biblioteca Estense [la Vita di Cristo del Glockendon]. Nel Resto del Carlino del 10 giugno 1924, p. 3.

1925

Massimiliano Menotti a Monte Pelago e Monte Pulito. In Miscellanea di studi storici in onore di Camillo Manfroni. Padova, Libreria editr. A. Draghi, 1925, pp. 75-85. Estr. pp. 14.

Di una forma particolare di « richiamo » in antichi incunabuli. In Gutenberg-Festschrift. Mainz, 1925 (in-4), pp. 325-330 ed estr.

La «Legenda» del Beato Venturino da Bergamo. Nei Rendiconti della R. Accademia delle Scienze dell'Istituto di Bologna, classe di scienze morali, serie II, vol. IX, pp. 10-19. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1925, pp. 12.

I manoscritti Stella. In Archiginnasio, a. XX (1925), pp. 28-32. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1925, pp. 7.

Relazione del Bibliotecario al signor Assessore della pubblica Istruzione. Anno 1924. In Archiginnasio, a. XX (1925), pp. 89-111. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1924. Relazione del Bibliotecario prof. A. S. al signor Assessore della Pubblica Istruzione. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1925, pp. 25.

Convenzione fra l'Istituto delle scienze di Bologna e Petronio Dalla Volpe per l'impianto di una stamperia. In Archiginnasio, a. XX (1925), pp. 234-237. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1926, pp. 6.

Annunzi e spunti. In Archiginnasio, a. XX, 1925, pp. 81-88, 163-168 e 267-272 ed estr.

Bologna negli scrittori stranieri. Hartmann Schedel. H. Cornelius Agrippa Nettesheim. In 11 Comune di Bologna, a. 1925, fasc. di gennaio, pp. 1-7.

Bologna negli scrittori stranieri. Gironimo Osorio. Iohann Sichard. Barthelemy Masson. In Il Comune di Bologna, a. 1925, fasc. di fabbralo, pp. 89-94.

Bologna negli scrittori stranieri. Antonio Augustin. Basilius Amerbach. Michele Eyquem de Montaigne. In Il Comune di Bologna, a. 1925, fasc. di aprile, pp. 239-244

Bologna negli scrittori stranieri. Valens Havekenthal. Abraham Oertel. Joest Lips. Il principe di Anhalt. In Il Comune di Bologna, a. 1925, fasc. di luglio pp. 449-454.
Bologna negli scrittori stranieri.
Franz Schott. Andreas Schott. In
Il Comune di Bologna, a. 1925,
fasc. di settembre, pp. 571-580.

Bologna negli scrittori stranieri. J. Heinrich Pflaumern. In Il Comune di Bologna, a. 1925, fasc. di di-

cembre, pp. 787-800.

Al Museo civico di Padova nel giorno in cui celebra il primo centenario della sua vita rigogliosa. Omaggio della Biblioteca comunale
dell'Archiginnasio di Bologna.
XIV giugno MCMXXV. S.n.t.
(Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi,
1925). n fol. pp. 8 con tavv.

Il Cam ini e la storia del Risorgime 3. Nel Giornale di Reggio, Numero unico per Naborre Campanini, 18 ottobre 1925. Reggio Emilia, Stab. Tip. Riccardo Boiar-

di, 1925, p. 4.

- Il primo decennio del regno di Vittorio Emanuele III. In A ricordo
 di una visita di S. M. Vittorio Emanuele III re l'Italia. Bologna
 X-XII giugno MCMXXV, Bologna, Tip. A. Casini, 1925, pp. 7-10
 (n.n.).
- Il presunto pugnale della Contessa Matilde. In La provincia di Reggio, rivista mensile, a. IV (1925), nn. 8-9, p. 199.
- Nella casa del Poeta. In Gazzetta del Turismo, a. VI, nn. 11-12, Trento-San Remo, 1925-1926, pp. 36-37.
- La Biblioteca Estense. Nel Resto del Carlino, del 18 aprile 1925, p. 3. Vittorio Fiorini. Nel Resto del Carlino, del 14 dicembre 1925, p. 3.

1926

L'Emilia. Almanacco regionale in conformità dei programmi ufficiali del 1º ottobre 1923. Palermo, Sandron, 1926, pp. 282.

L'Università di Bologna e la rivoluzione del 1831. In Studi e memorie per la Storia dell'Università di Bologna, vol. ,VIII. Bologna, presso l'Istituto per la Storia dell'Università, 1926, pp. 145-187. Estr. pp. 43.

Relazione sul tema: Storia della stampa nelle singole città attraverso l'elenco degli incunabuli, con fac-simili. Nel Bollettino del Museo civico di Padova, N. S., a. II (XIX), 1926, pp. 155-157. Estr. Padova, Società Coop. Tip., 1926, pp. 2 n. n.

Relazione sul tema: Istituzione presso le Università di cattedre di bibliologia o di corsi preparatorii per i concorranti a posti nelle Biblioteche e nei musei. Nel Bollettino del Museo civico di Padova. N. S. a. II [XIX], 1926, pp. 132-136. Estr. Padova, Società Cooper. Tip., 1926, pp. 5 n. n.

L'insegnamento della Bibliologia e Biblioteconomia in Italia con notizie sull'insegnamento all'estero. In L'Archiginnasio, a. XXI (1926), pp. 26-65, estr. Bologna, Nicola Zanichelli, 1926, in-8, pp. 47.

- Relazione del Bibliotecario all'on.
 Podestà di Bologna, a. 1925. In
 Archiginnasio, a. XXI (1926), pp.
 203-228. Estr. col titolo: Comune
 di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno
 1925. Relazione del Bibliotecario
 dott, A. S. all'on. Podestà di Bologna. Bologna, Coop Tip. Azzoguidi, 1926, pp. 27.
- Annunzi e spunti. In Archiginnasio, a. XXI, 1926, pp. 136-152 e 292-304 ed estr.
- Bologna negli scrittori stranieri. Willem Ianszoon Blaeuw. Ian Blaeuw. In Il Comune di Bologna, a. 1926, fasc. di febbraio, pp. 97-101.
- Bologna negli scrittori stranieri. Jean Mabillon. In II Comune di Bologna, a. 1926, fasc. di aprile, pp. 251-255.
- Bologna negli scrittori stranieri. Jean Le Laboureur. In Il Comune di Bologna, a. 1926, fasc. di agosto, pp. 593-596.
- Bologna negli scrittori stranieri.
 Pierre d'Avity, Balthasar de Monconys. Jacob Spon e George Wheler. Michel-Antoine Baudrand. La galérie agréable. In Il Comune di Bologna, a. 1926, fasc. di ottobre, pp. 755-765.
- Bologna negli scrittori stranierl. François Deseine. In Il Comune di Bologna, a. 1926, fasc. di dicembre, pp. 936-946.

Il contributo di Zocca al Risorgimento italiano. In XXII agosto MCMXXVI, In onore dei Caduti di Zocca. Modena, Tip. Immacolata concezione, 1926, pp. 1-2.

Nella Casa del Poeta. In Ardentia, a. II, n. 1-2, febbraio-marzo 1926. Bologna, Tip. La rapida, 1926, pp. 2-3.

Dopo l'ode del Carducci alla Regina Margherita. In Carducciana. Nel XIX anniversario della morte del Poeta. Bologna, Tip. E. Neri, 1926, pp. 1-2.

Le feste nuziali di Madonna Ginevra. In Primo d'anno dei letterati, giornalisti e artisti bolognesi. Numero unico. Bologna, Coop. Tipogr. Azzoguidi, 1 gennaio 1926, p. 6.

L'incendio del castello di Montese nel 1254. Ne Lo Scoltenna. Società scientifica letteraria artistica del Frignano. Atti e Memorie, 1923-26, serie II, fasc. XII-XIV, 1926, pp. 37-43.

[Parole pronunciate per la morte della Regina Margherita] inserite nel verbale del 25-1-1926 (III tornata dell'anno accademico 1925-26). In Atti e Memorie della r. Deputazione di Storia Patria per le province di Romagna, serie IV, vol. XVI, Bologna, 1926, pp. 125-127.

Emilio Costa. [Necrologio]. In Archiginnasio, a. XXI (1926), pp. 118-119 [firm. A. S.]. Estr. Bologna, Nicola Zanichelli, 1926, pp. 4.

La storia di Reggio Emilia. Nel Resto del Carlino, del 25 maggio 1926.

Arte gaia. Nel Resto del Carlino, del 27 giugno 1926.

L'Archivio genealogico Pedrelli. Nel Resto del Carlino, del 17 luglio 1926.

Le realizzazioni del Duce. In La marcia su Roma, Anno IV dell'era fascista. Numero unico (26 ottobre 1926). Bologna, « La rapida », 1926, pp. 3-4.

1927

Opuscoli, stampe alla macchia e fogli volanti riflettenti il pensiero politico italiano (1830-1855). Saggio di bibliografia storica. Firenze, Olschki, 1927, pp. X-269-VII, in-4. Bologna negli scrittori stranieri, vol. I, secc. XV-XVIII. Bologna, Nicola Zanichelli, 1927, pp. 366, ill.

Niccolò Pedrocchi. Storia di Fanano, edita per cura di A. S. Fanano, presso il Comitato francescano, 1927. Con introd. di LXXI pp. e tavv., pp. 431.

L'opera della R. Deputazione romagnola di storia patria dal 1910 al 1925. Relazione letta nella seduta del 23 maggio 1926. In Atti e memorie della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie IV, vol. XVII (Bologna, 1927), pp. 1-68. Estr. Bologna, Stab. Polig. Riuniti, 1927. pp. 69.

Relazione del Bibliotecario all'on.
Delegato del Podestà per la P.I.
A. 1926. In Archiginnasio, a. XXII
(1927), pp. 144-166. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio
nell'anno 1926. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Delegato del Podestà per la P. I.
Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi,
1927, pp. 25.

Contributo alla bibliografia del primo periodo francese in Bologna (1796-1798). In Archiginnasio, a. XXII (1927), pp. 81-87. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1927, pp. 9.

Bologna negli scrittori stranieri. Maximilien Misson. In Il Comune di Bologna, 1927, fasc. di febbraio, pp. 93-98.

Bologna negli scrittori stranieri. S. de Rogissart e H***. In 11 Comune di Bologna, a. 1927, fasc. di aprile, pp. 321-327.

Bologna negli scrittori stranieri. J.
B. Labet. In Il Comune di Bologna, a. 1927, fasc. di giugno, pp.
521-532; agosto, pp. 710-722; novembre, pp. 905-914.

L'Emilia nella storia. In Bellezze d'Italia: l'Emilia. Milano, Società Archetipografia, 1927, pp. 17-21, in folio, con tavy.

L'Emilia nelle lettere. In Bellezze d'Italia: l'Emilia. Milano, Società Archetipografia, 1927, pp. 41-45, in folio, con tavv.

L'Emilia nell'arte. In Bellezze d'Italia: l'Emilia. Milano, Società Archetipografia, 1927, pp. 61-68, in folio, con tavv.

- Annunzi e spunti. In Archiginnasio, a. XXII, 1927, pp. 115-128; 210-216; 298-308 ed estr.
- Natale di Roma. In Il Natale di Roma, Numero unico XXI aprile MCMXXVII. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1927, pp. 1-7.
- I precedenti di un'idea futurista. In Il Natale di Roma, 21 aprile 1927. Ediz. speciale a cura del tenente Nino Festi. Bologna, officina grafica Combattenti, 1927, p. 12, infol.
- La fortuna dei Promessi Sposi. In Il Secolo XX, a. XXVI, n. 8 Agosto 1927, pp. 473-482, con tav.
- Uno strano eremita. San Pellegrino dell'Alpe. Nel Resto del Carlino del 17 gennaio 1927, p. 5.
- Venezia e la Repubblica Bresciana. Nel Resto del Carlino del 26 gennaio 1927, p. 5.
- Le edizioni bolognesi del Jacopo Ortis di Foscolo. Nel Resto del Carlino del 3 febbraio 1927.
- Carducci e Brilli. Nel Resto del Carlino del 19 febbraio 1927, p. 5.
- Un romanzo d'amore di Lucrezia Borgia. Nel Resto del Carlino del 16 marzo 1927, p. 5.
- Il diario di Margherita di Collegno. Nel Resto del Carlino del 17 aprile 1927, p. 5.
- Giuseppe Ferrari. Nel Resto del Carlino del 22 luglio 1927, p. 3.

1928

- G. Carducci. Primizie e reliquie. Dalle carte inedite, per cura di Giuseppe Albini e A. S. Bologna, Nicola Zanichelli, 1928, pp. 383.
- Relazione del Bibliotecario all'on,
 Delegato del Podestà per la P.I.
 Anno 1927. In Archiginnasio, a.
 XXIII (1928), pp. 125-152. Estr.
 col titolo: Comune di Bologna. La
 Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1927. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Delegato del Podestà per la
 P.I. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1928, pp. 30.
- Giovanni Capellini e il suo carteggio. (in collab. con Elsa Markbreiter). In Archiginnasio, XXIII, 1928, pp. 245-253.

- La drammatica ritirata dei combattenti rivoluzionari del 1831 lungo la via di Ancona. Nella strenna storica bolognese, Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1928, pp. 73-77, ed estr.
- Bologna negli scrittori stranieri. M. Bruzen La Martinière. In Il Comune di Bologna, a. 1928, fasc. di gennaio, pp. 28-35.
- Bologna negli scrittori stranieri. Voyages historiques de l'Europe (Amsterdam 1712). In Il Comune di Bologna, a. 1928, fasc. di marzo, pp. 34-35.
- Bologna negli scrittori stranieri. De Brosses. In Il Comune di Bologna, a. 1928, fasc. di luglio, pp. 24-32; ottobre, pp. 13-18.
- Bologna negli scrittori stranieri. Un pellegrino fiammingo. In Il Comune di Bologna, a. 1928, fasc. di dicembre, pp. 25-28.
- Annunzi e spunti. Ne L'Archiginnasio, a. XXIII, 1928, pp. 110-120; 236-244 e 368-376 ed estr.
- Introduzione all'op. Salveraglio, Filippo - Elenco delle edizioni principi delle poesie di Giosue Carducci. In Archiginnasio, a. XXIII (1928), pp. 1-20, estr. Bologna, Nicola Zanichelli, 1928, pp. 45.
- Lo stato attuale delle bilioteche italiane. In Congrès international des bibliothecaires.... Prague..... 1926. Tome II, Prague, Imprimerie d'Etat, 1928, pp. 603-609.
- Dal corsivo aldino a quello di Francesco da Bologna. In La tipografia è un'arte, Genova, 1928.
- Commemorazione di Venceslao Santi. Negli Atti e Memorie della R. Deputazione di storia patria per le province modenesi, serie VII, vol. V. Estr. Modena, Società Tip. modenese, 1928, pp. 17.
- Carducci e i libri. Nel Secolo XX, a. VI, fasc. 7, luglio 1928, pp. 364-369.
- L'epistolario del Monti. Nel Resto del Carlino del 23 maggio 1928, p. 3.
- Giosue Carducci. Ne L'Assalto, di Bologna, a. IX, n. 23, 9 giugno 1928, p. 1.

1929

- Hieronymi de Bursellis cronica gestorum ac factorum memorabilium civitatis Bononie, a cura di A. S. (Rerum Italicarum Scriptores, nuova ed., vol. XXIII, parte II). Bologna, Zanichelli, 1929, pp. LVII-305.
- Storia della stampa in Bologna. Bologna, Nicola Zanichelli, 1929, in-4, pp. VIII-381 con tavv.
- Esistenza di Usi civici di pascolo e legnatico a favore degli abitanti di Cerreto nelle Alpi sul real Bosco del Cerreto. Relazione storico-legale. Reggio Emilia, Unione Tip. reggiana, 1929, pp. 84, in-4.
- Enrico di Colonia ed altri tipografi tedeschi a Bologna nel sec. XV. Nel Gutenberg Jahrbuch 1929. Mainz, 1929, pp. 109-126. Estr. pp. 24, in-4.
- Relazione del Bibliotecario all'on.
 Delegato del Podestà per la P. I.
 Anno 1928. In Archiginnasio,
 a. XXIV, 1929, pp. 1-28. Estr. col
 titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1928. Relazione
 del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Delegato del Podestà per la
 P. I. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1929, pp. 30.
- Il Governo delle Province Unite e la sua concezione politica. In Strenna storica bolognese, Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1929, pp. 87-90.
- L'incoronazione di Carlo V. In Almanacco del Resto del Carlino, 1929, in appendice. [Riproduzione della incisione dell'Hogenbeck].
- Gutenberg Jahrbuch 1927 (e 1928). (Recens.), In La Bibliofilia, a. XXXI (1929) pp. 138-141.
- Angelo Finelli e i suoi due recenti volumi. Ne L'Archiginnasio, a. XXIV, 1929, pp. 252-260. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1929, pp. 11.
- Vignola nella sua storia. In Vignola. Mostre provinciali riunite, a. VII, 15 agosto 1929. Vignola, Tipografia Antonio Monti, 1929, pp. 5-11.

- Albergati, Niccolò. In Enciclopedia Italiana, vol. II, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1929, p. 139-140.
- Alberico da Barbiano. In Enciclopedia Italiana, vol. II, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1929, p. 163-164.
- Andalò, Brancaleone. In Enciclopedia Italiana, vol. III, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1929, p. 165.
- Argenta. In Enciclopedia Italiana, vol. IV, Roma, Istituto Giovanni Treccani, 1929, p. 181-82
- Armandi, P. D. In Enciclopedia Italiana, vol. IV, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1929, p. 407.
- Bologna negli scrittori stranieri. Wolfang Goethe. In 11 Comune di Bologna, a. 1929, fasc. di agosto, pp. 22-32.
- Bologna negli scrittori stranieri. A. F. Büsching. In Il Comune di Bologna, a. 1929, fasc. di ottobre, pp. 32-41.
- Bologna negli scrittori stranieri. Ch. N. Cochin. In 11 Comune di Bologna, a. 1929, fasc. di novembre, pp. 33-41.
- La storia della stampa in Bologna. In Il Comune di Bologna, a. XVI 1929, fasc. 12, pp. 43-47. Estr. Bologna, Stabilimenti poligrafici riuniti, 1929, pp. 7, in-4.
- Annunzi e spunti. In L'Archiginnasio, a. XXIV, 1929, pp. 170-176; 305-312 ed estr.
- Luigi Ferdinando Marsili e l'Ungheria. Nel Resto del Carlino del 28 marzo 1929, p. 5.
- Giornalisti del Quattrocento. Il truce « fattaccio » di Via del Fieno
 e la miseranda fine del colpevole.
 Nel Resto del Carlino, del 5 aprile 1929, p. 5. E nel Piccolo della Sera di Trieste del 10 aprile,
 col titolo: I precursori del giornalismo. Un « fattaccio » di cronaca del quattrocento.
- La « Miscellanea Spada » donata all'Archiginnasio. Nel Resto del Carlino del 10 settembre 1929, p. 4.
- La storia della stampa in Bologna: le stampe popolari del Mitelli. Nel Resto del Carlino del 27 novembre 1929, p. 4.

- Le due edizioni della « Musica practica » di Bartolomè Ramis de Pareja. Nel Gutenberg Jahrbuch, 1930. Mainz, 1930, pp. 104-114, Estr. pp. 12, in-4.
- Le origini di Bologna nella leggenda. In Strenna storica bolognese, Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1930, pp. 3-6.
- La stamperia di Luigi Ferdinando
 Marsili. in Memorie intorno a
 Luigi Ferdinando Marsili pubbliblicate nel secondo centenario
 della morte per cura del Comitato Marsiliano, Bologna, Nicola
 Zanichelli, 1930, pp. 479-502. Estr.
 Bologna, Nicola Zanichelli, 1930,
 pp. 24.
- Relazione del Bibliotecario al Podestà. A. 1929. Ne L'Archiginnasio, a. XXV, 1930, pp. 1-35. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1929. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Podestà di Bologna. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1930, pp. 39.
- Carlo Frati. [Necrologio]. In L'Archiginnasio, a. XXV, 1930, pp. 145-147.
- Carlo Frati (1863-1930). In Bibliofilia, vol. XXXII, 1930, pp. 89-99. Estr. Firenze, Tip. Giuntina, 1930, pp. 11, in-4.
- «La papalina dei Mammi», ne L'Archiginnasio, a. XXV, 1930, pp. 101-105. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1930, pp. 6.
- Luigi Ruppel. Il Museo internazionale dell'arte della stampa. Ne L'Archiginnasio, a. XXV, 1930, pp. 105-110. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1930, pp. 7. Versione dal tedesco di A. Sorbelli. (Da Das werdende Weltmuseum der Druckkunst, von A. Ruppel, Mainz, Gutenberg-Druckerei, s. a. [1930], pp. 32, ove la traduz. italiana è alle pp. 18-24).
- L. F. Marsili, Relazione dell'assedio di Vienna fedelmente dall'idioma turco tradotta. A cura di A. Sorbelli. In Scritti inediti di L. F. Marsili raccolti e pubblicati nel secondo centenario della morte,

Bologna, Nicola Zanichelli, 1930, pp. 127-165. Estr. pp. 37.

- L. F. Marsili, Lettera-prefazione al catalogo dei manoscritti orientali, a cura di A. Sorbelli. In Scritti inediti di L F. Marsili raccolti e pubblicati nel secondo centenario della morte. Bologna, Nicola Zanichelli, 1930, pp. 167-186. Estr. pp. 18.
- L. F. Marsili. Compendio di una storia della tipografia, a cura di A. Sorbelli. In Scritti inediti di L. F. Marsili raccolti e pubblicati nel secondo centenario della morte, Bologna, Nicola Zanichelli, 1930, pp. 213-273. Estr. pp. 47.
- Carlo Frati. [Commemorazione]. In

 Atti e memorie della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie IV, vol.

 XX, Bologna, 1930, fasc. I-III, pp.
 81-96. Estr. Bologna, Coop. Tip.
 Azzoguidi, 1930, pp. 16.

Astorgio di Duraforte. In Enciclopedia Italiana, vol. V. Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 84.

- Azzoguidi, Baldassarre. In Enciclopedia Italiana, vol. V. Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 722.
- Beatrice di Savoia. In Enciclopedia Italiana, vol. VI, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 446.
- Beccadelli, Lodovico. In Enciclopedia Italiana, vol. VI, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 460.
- Bentivoglio, famiglia. In Enciclopedia Italiana, vol. VI, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 656-657.
- Bernetti, Tomaso. In Enciclopedia Italiana, vol. VI, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 756.
- Bibliografia. In Enciclopedia Italiana, vol. VI, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 934-940.
- Bibliologia. In Enciclopedia Italiana, vol. VI, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 940-941.
- Bologna (storia). In Enciclopedia ltaliana, vol. VII, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, pp. 329-335.
- Bolognini, Lodovico, In Enciclopedia Italiana, vol. VII, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 350-351.
- Borgia, Lucrezia. In Enciclopedia Italiana, vol. VII, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 478.

Cantinelli, Pietro. In Enciclopedia Italiana, vol. VIII, Roma, Istituto Giov. Treccani, 1930, p. 789.

Caprara. In Enciclopedia Italiana, vol. VIII, Roma, Istituto Giovanni Treccani, 1930, p. 903.

Bologna negli scrittori stranieri. G. F. Coyer. In Il Comune di Bologna, a. 1930, fasc. di febbraio, pp. 13-17.

Bologna negli scrittori stranieri. N. Langlet Dufresnoy. In Il Comune di Bologna, a. 1930, fasc. di marzo, pp. 11-17.

Bologna negli scrittori stranieri. Continuatori di Franz Schott. In Il Comune di Bologna, a. 1930, fasc. di aprile, pp. 35-40.

Bologna negli scrittori stranieri. J.
J. de Lalande. In Il Comune di
Bologna, a. 1930, fasc. di maggio,
pp. 21-32; giugno, pp. 27-36; agosto, pp. 23-32; settembre, pp. 3948.

Bologna negli scrittori stranieri. Comye de Caylus. In Il Comune di Bologna, a. 1930, fasc. di dicembre, pp. 57-66.

Annunzi e spunti. In L'Archiginnasio, a. XXV, 1930, pp. 164-176 e 329-344 ed estr.

In morte di Carlo Frati. Nel Resto del Carlino del 1 marzo 1930, p. 5.

Il Virgilio del Petrarca. In L'ordine fascista, a. IX, nn. 4-5, 15 maggio 1930, p. 141.

Plausi e botte nelle lettere al Carducci di ammiratori e detrattori anonimi. Nel Resto del Carlino del 26 ottobre 1930, p. 3.

La tortura postale di Carducci. Tre modelli di lettera a stampa per tutti i seccatori. Nel Resto del Carlino del 9 ottobre 1930, p. 3.

Luigi Ferdinando Marsill. Nel Resto del Carlino del 25 novembre 1930, p. 3.

1931

- La stampa nella provincia di Bologna. In Tesori delle Biblioteche d'Italia, vol. I, Emilia, a cura di D. Fava. Milano, Hoepli, 1931, pp. 391-447. Estr. pp. 62, in folio, con tavv.
- Bologna. Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. Inventario dei manoscritti della Serie A, T. V-

VI. In Inventari dei manoscritti
delle biblioteche d'Italia, vol.
XLIII, Firenze, L.S. Olschki, 1930;
vol. XLVII, ivi, 1931. [Completano l'inventario incominciato dal
dr. Carlo Lucchesi e pubblicato
nei voll. XXX, XXXII, XXXVI,
XL della medesima collezione].

Sui principi informatori della Rivoluzione italiana del 1831. In Il Comune di Bologna, fasc. del luglio 1931, pp. 33-37 ed estr. Successivamente in Contributi alla storia della rivoluzione italiana del 1831. Studi pubblicati a cura del Comitato emiliano-romagnolo della Società nazionale per la storia del Risorgimento Italiano, Bologna, Stab. poligr. riuniti, 1931, pp. 7-23, in-16.

L'« Oratore » dei Bolognesi a Roma.
In Roma, Rivista di studi e di
vita romana, a. IX,n. 9 settembre
1931 pp. 407-420. E in Atti del II
Congresso nazionale di studi romani, Roma, Paolo Cremonese
ed., 1931, pp. 407-420. Estr. pp. 15.

Almanacchi bolognesi, Nell'Almanacco del Resto del Carlino per il 1931. Estr. Bologna, Stabilimenti Poligrafici Riuniti, 1931, pp. 23.

Relazione del Bibliotecario all'on.
Podestà. Anno 1930. Nell' Archiginnasio, a. XXVI, 1931, pp. 133. Estr. col titolo: Comune di
Bologna. La Biblioteca comunale
dell'Achiginnasio nell'anno 1930.
Relazione del Bibliotecario dott.
A. S. all'on. Podestà di Bologna.
Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi,
1931, pp. 35.

Carpi (storia). In Enciclopedia Italiana, vol. IX, Roma, Istituto Giovanni Treccani, 1931, p. 142.

Castelfranco dell'Emilia, In Enciclopedia Italiana, Roma, Istituto Giovanni Treccani, 1931, p. 350.

Cento (storia). In Enciclopedia Italiana, vol. IX Roma, Istituto Giovanni Treccani, 1931, p. 749.

Comandini, Alfredo. In Enciclopedia Italiana, vol. X, Roma, Istituto Giovanni Treccani, 1931, p. 910.

Comandini Federico. In Enciclopedia Italiana, vol. X. Roma, Istituto Giovanni Treccani, 1931, p. 910.

Comandini, Ubaldo. In Enciclopedia Italiana, vol. X, Roma, Istituto Giovanni Treccani, 1931, p. 911.

A RESIDENCE A BUT CHESTER TO F.

- Bologna negli scrittori stranieri. Charles de Secondet baron de la Brède et de Montesquieu. In II Comune di Bologna, a. 1931, fasc. di gennaio, pp. 53-60.
- Bologna negli scrittori stranieri. Karl L. Freiherr von Poelinitz. In 11 Comune di Bologna, a. 1931, fasc. di marzo, pp. 33-36.
- Bologna negli scrittori stranieri. Mister de Blainville. In Il Comune di Bologna, a. 1931, fasc, di maggio, pp. 45-52; giugno, pp. 35-42.
- Bologna negli scrittori stranieri. M. Guyot de Merville. In Il Comune di Bologna, a. 1931, fasc. di agosto, pp. 25-28.
- Bologna negli scrittori stranieri. Gilbert Brunet. In Il Comune di Bologna, a. 1931, fasc. di ottobre, pp. 35-38.
- Bologna negli scrittori stranieri. Joseph Addison. In Il Comune di Bologna, a. 1931, fasc. di novembre, pp. 35-36.
- Un prezioso cimelio menottiano nella Biblioteca dell'Archiginnasio di Bologna. Ne L'Archiginnasio, a. XXVI, 1931, pp. 259-265.
- La schedatura delle carte geografiche. Negli Atti del primo congresgresso mondiale delle Biblioteche e di Bibliografia. Roma, Istituto poligrafico dello Stato, 1930-31, vol. II, pp. 176-187. Estr. pp. 12, in-4.
- Inventari dei manoscritti delle Biblioteche d'Italia. Negli Atti del primo congresso mondiale delle Biblioteche e di Bibliografia. Vol. III, Roma, Istituto poligrafico dello Stato, 1930-31, Estr. pp. 5, in-4.
- Indice degli incunabuli d'Italia. Negli Atti del primo congresso mondiale delle biblioteche e di bibliografia, vol. III, Roma, Istituto Estr. pp. 3, in-4.
- L'epilogo della rivoluzione del 1831. Da Rimini a Venezia. (Collez. storica del Risorgimento Italiano a cura di G. Canevazzi, s. I, vol. II). Modena, Soc. Tip. Modenese, 1931, pp. 247.
- La fondazione di Minerblo. In Minerbio nel VII centenario della fondazione. Bologna, Stabilimen-

- ti poligrafici riuniti, 1931, pp. 17-
- Le Biblioteche italiane. In Pègaso, Rassegna di lettere e arti, a. III. n. 11, novembre 1931, pp. 555-570.
- Ancora delle Biblioteche italiane. In Vita nova, a. 1931, fasc. 12 (dicembre). pp. 1096-1097.
- Annunzi e spunti. In L'Archiginnasio, a. XXVI, 1931, pp. 164-176 e 326-336, ed estr.
- Il 50° volume degli Inventari dei manoscritti delle Biblioteche d'Italia, s.n.t. [ma Firenze, Olschki, 1931], fol. vol. pp. 2.
- Riordinando il carteggio del Carducci. Lettere di pedanti e di importuni. In L'ordine fascista, a. X, n. 1, 31 gennaio 1931, pp. 28-33.
- La solenne celebrazione centenaria del martirio di Ciro Menotti. Il cospiratore e il politico. Nel Resto del Carlino, del 4 febraio 1931, p. 3.
- Vedute storiche sul '31. Nel Resto del Carlino del 22 aprile 1931. Misley il misterioso. Nel Resto del
- Carlino del 19 maggio 1931. La marcia su Roma nel 1831. Nel Resto del Carlino del 20 giugno
- Gli ultimi anni di Vincenzo Monti, Nel Resto del Carlino del 18 luglio 1931, p. 3.
- Stendhal a Bologna nel 1831, Nel Resto del Carlino del 13 agosto 1931, p. 3.
- La pacifica rivoluzione del 1831 a Bologna. Nel Resto del Carlino del 22 agosto 1931, p. 3.
- Il generale Armandi e i moti del '31. [Lettera polemica]. Nel Resto del Carlino del 10 settembre 1931, p. 3.

1932

- poligrafico dello Stato, 1930-31, P. M. Cherubino Ghirardacci. Della historia di Bologna parte III, a cura di A. S. (Rerum Italicarum Scriptores, nuova ed., volume XXXIII, parte I). Bologna, Zanichelli, 1932, pp. CXLIV-880.
 - Compendio di storia ad uso dei ginnasi inferiori. (In collaborazione con Giovanni Mischj). Treviso, Longo e Zoppelli, 1932. Voll. 3, con tavv.

Questioni del giorno. Ancora le Biblioteche italiane (firm. Jeronimo). Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1932, in-4, pp. 4.

Bologna sotto la dominazione degli Ostrogoti. In Atti e memorie della R. Deputazione di storia patria per le province di Romagna, serie IV, vol. XXII, 1932, pp. 225-250. Estr. Bologna, presso la R. Deputazione di Storia patria, 1932, pp. 29.

I corrispondenti del Carducci. In Pègaso. Rassegna di lettere e arti, a. IV, n. 1, gennaio 1932, Firenze, Treves Treccani Tumminelli, 1932, pp. 83-88.

- Relazione del Bibliotecario all'on. Podestà. Anno 1931. Ne L'Archiginnasio, a. XXVII, 1932, pp. 1-36. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1931. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Podestà di Bologna. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1932, pp. 38.
- Decennale. Il Fascismo e le Biblioteche: la Biblioteca comunale dell'Archiginnasio. In L'Archiginnasio, a. XXVII, 1932, pp. 362-369. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1933, pp. 10.
- Sui Bolognesi amatori delle patrie memorie. Ne L'Archiginnasio, a. XXVIII, 1932, pp. 360-362, Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1932, pp. 5.
- Un prezioso cimelio menottiano nella Biblioteca dell'Archiginnasio di Bologna. Ne L'Archiginnasio, a. XXVI, 1931, pp. 259-265 con fac-simili. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1932, pp. 11, con tavv.
- Brevi notizie sui manoscritti bololognesi conservati nella Biblioteca Comunale dell'Archiginnasio. (Biblioteca de «L'Archiginnasio, s. II, vol. XLIII). Bologna, Zanichelli, 1932, pp. 15.
- Falletti, Girolamo. In Enciclopedia Italiana, vol. XIV. Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1932, p. 750.
- Fantuzzi, famiglia. In Enciclopedia Italiana, vol. XIV. Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1932, p. 795-

- Finale dell'Emilia (storia). In Enciclopedia Italiana, vol. XV, Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1932, p. 383-384.
- Frignano (storia). In Enciclopedia Italiana, vol. XVI, Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1932, p. 84.
- Gazzata, Pietro dalla, In Enciclopedia Italiana, vol. XVI, Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1932, p.
- Geremei (famiglia). In Enciclopedia Italiana, vol. XVI, Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1932, p. 658.
- Ghirardacci, Cherubino. In Enciclopedia Italiana, vol. XVI, Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1932. p. 917.
- Ghisilieri, famiglia. In Enciclopedia Italiana, vol. XVI, Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1932, p. 930.
- Bologna negli scrittori stranieri, Casimir Freschot. In Il Comune di Bologna, a. 1931, fasc. di dicembre, pp. 35-41 e a. 1932, fasc. di gennaio, pp. 19-28.
- Bologna negli scrittori stranieri. Un barnabita francese. In 11 Comune di Bologna, a. 1932, fasc. di febbraio, pp. 35-38.
- Bologna negli scrittori stranieri. E. Veryard. In Il Comune di Bologna, a. 1932, fasc. di agosto, pp. 12-16.
- Bologna negli scrittori stranieri. Daniel Papebroek. In Il Comune di Bologna, a. 1932, fasc, di ottobre, pp. 83-91.
- Annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXVII, 1932, pp. 127-140; 261-268; 404-416 ed estr.
- Il Fascismo e l'alta cultura. Le Biblioteche italiane. In Il Decennale, Bologna, Stab. Poligr. Riuniti, 1932, pp. [35-36] n. n. Estr. pp. 2, in fol.
- La geneologi dal lunari. In Al duttour Truvlein. Lunari per l'Ann bisestil 1932. Bologna, Stampari ed Cuppein, 1931, pp. 3-10.
- R. Landivar a Bologna. Il Virgilio dell'America centrale, Nel Resto del Carlino del 12 febbraio 1932, p. 3,
- « Bologna è bella ». Nel Resto del Carlino del 12 marzo 1932, p. 3.
- Quei banchetti di libri... In La settimana modenese. Supplemento al

del Libro, 26 maggio 1932. Modena, Soc. Tip. Modenese, 1932.

Ferdinando Marescalchi. Nel Resto del Carlino del 3 luglio 1932, p. 3. Carducci e il vino. In L'Assalto, a. XIII, n. 39. Bologna, 24 settembre

1932, p. 3.

Carducci e la Romagna. Nel Resto del Carlino del 25 settembre 1932, p. 3.

Francesco IV. Nel Resto del Carlino del 25 novembre 1932, p. 3.

Le Biblioteche italiane. In La scuola fascista di Roma, del 28 novembre 1932.

Pio Carlo Falletti. Lo Storico e il Maestro. Nel Resto del Carlino del 4 dicembre 1932.

1933

Bologna negli scrittori stranieri, Vol. I. Bologna, Nicola Zanichelli, 1927; vol. II, ivi, 1928; vol. III, ivi, 1929; vol. IV, ivi, 1930; vol. V, ivi, 1933.

Bibliografia delle edizioni dell'opera di Pier de' Crescenzi. In Pier Crescenzi (1233-1321). Studi e documenti. Bologna, Licinio Cappelli, 1933, con tavv. pp. 307-369. Estr. pp. 61 con tavv.

Un autografo di Niccolò dall'Arca. In Miscellanea di storia dell'arte in onore di I. B. Supino, Firenze, Leo S. Olschki, 1933, pp. 456-460.

XIV centenario della pubblicazione del Digesto. Mostra del Digesto e della Storia dello Studio di Bologna. Catalogo. Bologna, a cura del Comitato ordinatore, 1933, pp. 66. Ristampa ivi, s. a., pp. 73. [La prefazione è firmata, il catalogo fu redatto in collaborazione con i vari espositori e gli ordinatori].

La Giovane Italia a Modena e il processo Veratti. Nella Rassegna storica del Risorgimento, a. XIX, 1932, fasc. IV, pp. 329-332. Estr. Roma, Tip. Luigi Proia, 1933, pp. 4.

Il Tiraboschi e la questione del « Castrum Feronianum ». Negli Atti e Memorie della R. Accademia di Scienze ed Arti di Modena, serie IV, vol. IV, pp. 23-53, Estr. Modena, Soc. Tip. Modenese, 1933-34, pp. 33, in-4.

n. 21 del 21 maggio 1932. VI festa La polizia modenese tien d'occhio il Misley e la consorte Maria Francesca Ruffini. In Saggi e documenti di storia del Risorgimento italiano la cura del Comitato Emiliano-romagnolo della Società Nazionale per la storia del Risorgimento italiano], vol. II, Bologna, Nicola Zanichelli, pp. 7-13. Estr. Bologna, Soc. Tip. già Compositori, 1933, pp. 7.

Le origini del Cristianesimo e la conservazione della romanità in Bologna [conferenza tenuta il 28 gennalo 1933]. In Vita Nova, a. IX, Bologna, 1933, pp. 151-153 e in Bologna nella storia d'Italia. Scritti di P. Ducati, A. Sorbelli, P. S. Leicht, ecc., Bologna, Nicola Zanichelli, 1933, pp. 19-41.

Il mago che scolpi i caratteri di Aldo Manuzio: Francesco Griffi da Bologna. Nel Gutenberg-Jahrbuch 1933. Mainz, 1933, pp. 117-123. Estr. pp. 8 in-4.

Relazione del Bibliotecario all'on. Podesta. Anno 1932. Ne L'Archiginnasio, a. XXVIII, 1933, pp. 1-35. Estr. col titolo: Comune di Bologna; La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1932. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Podestà di Bologna. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1933, pp. 37.

Gozzadini (famiglia). In Enciclopedia Italiana, vol. XVII, Roma, Treves Treccani Tuminelli, 1933, p. 606.

Lambertazzi (famiglia). In Enciclopedia Italiana, vol. XX, Roma, Istituto della E.I., 1933, p. 410.

Lamberti, Giacomo o Jacopo. In Enciclopedia Italiana, vol. XX, Roma, Istituto della E.I., 1933, p. 410. Lamberti Giuseppe. In Enciclopedia Italiana, vol. XX, Roma, Istitu-

to della E.I., 1933, p. 410. Carducci e il suo editore. In Pègaso. Rassegna di lettere e di arti. Milano, Treves, Treccani e Tumminelli, 1933, a. V. n. 2, Febbraio

1933, pp. 225-229. Annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXVIII, 1933, pp. 137-144; 255-268; 420-436, ed estr.

Il cardinale Albornoz. Nel Resto del Carlino del 14 luglio 1933, p. 3. La fortuna dell'Ariosto. Nel Resto

del Carlino del 21 settembre 1933, p. 3; nel Telegrafo di Livorno del 22 settembre e nel Popolo di Brescia del 24.

La storia di Bologna del Ghirardacci. Nel Resto del Carlino, del 14 dicembre 1933, p. 3.

1934

Frati Carlo, Dizionario bibliografico dei bibliotecari e bibliofili italiani dal sec. XIV al XIX, raccolto e pubblicato da A. S. Firenze, Olschki, 1934, pp. VIII-707.

L'Origine e i progressi della stampa, di P.A. Orlandi. Nel Gutenberg-Jahrbuch 1934, Mainz, 1934, pp. 218-223. Estr. pp. 8, in-4.

La avventure di un goliardo inglese a Bologna in una Bibbia del sec. XIII. In Accademie e Biblioteche a. VIII, Roma, Biblioteca d'arte editrice, 1934, pp. 48-57.

Una caratteristica figura bolognese del Risorgimento. Nella Rassegna storica del Risorgimento, a. XXI, 1934, pp. 795-804. Estr. Torino, Giovanni Chiantore, 1934, pp. 10.

La preparazione dei dirigenti e funzionari delle Biblioteche del popolo. [Relazione al Congresso della Associazione italiana delle Biblioteche a Bari, ottobre 1934]. In Accademie e Biblioteche d'Italia, a. VIII, Roma, Biblioteca d'arte editrice, 1934, pp. 600-608.

Relazione del Bibliotecario all'on. Podestà. Anno 1933. Ne L'Archiginnasio, a. XXIX, 1934, pp. 1-48, Estr. col titolo. Comune di Bologna, La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1933. Relazione del Bibliotecario dott. A.S. all'on. Podestà di Bologna. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1934, pp. 50.

La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio e il suo ordinamento in un articolo poco noto di Emilio Teza del 1865. Ne L'Archiginnasio, a. XXIX, 1934, pp. 342-346. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1934, pp. 6.

La provincia delle Alpi Appennine. In Archiginnasio, a. XXIX, 1934, pp. 377-389. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1935, pp. 14.

Pio Carlo Falletti di Villafalletto [Commemorazione]. In Atti e memorie della R. Deputazione di stodia patria per le province di Romagna, serie IV, vol. XXIV, Bologna, 1934, pp. 255-274 con tavola.

Monteveglio. Epigrafe. 30 settembre 1934. In « Monteveglio ». Bologna, Stabilimenti Poligrafici Riuniti, 1934, p. 3.

Malvezzi (famiglia). In Enciclopedia Italiana, vol. XXII, Roma, Istituto della E.I., 1934, p. 54.

Marsili (o Marsigli, famiglia). In Enciclopedia Italiana, vol. XXII, Roma, Istituto della Enc. Ital., 1934, p. 423.

Masini (o Masina, famiglia). In Enciclopedia Italiana, vol. XXII, Roma, Istituto della E. I., 1934 p. 498.

Marescotti (o anche Mariscotti, tamiglia). In Enciclopedia Italiana, vol. XXII, Roma, Istiluto della Enc. It., 1934, p. 282.

Mirandola (storia). In Enciclopedia Italiana, vol. XXIII, Roma, Istituto della Enciclopedia Italiana, 1934, p. 428.

Modigliana (storia). In Enciclopedia Italiana, vol. XXIII, Roma, Istituto della E.L., 1934, p. 526.

Montecuccoli (famiglia). In Enciclopedia Italiana, vol. XXIII, Roma, Istituto della E.I., 1934, p. 736.

Il rinvenimento di una Madonna in terracotta del Mazza. In H Comune di Bologna, a. 1934, fasc. 8 (agosto), pp. 46-48. Estr. Bologna, Stab. Poligr. Riuniti, 1934, pp. 4. in-4, con tav.

Pio Carlo Falletti e Grizzana. Discorso. Sta in: E. Veggetti, La commemorazione di P. C. Falletti a Grizzana, ne L'Archiginnasio, a. XXIX, 1934, pp. 326-332. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1934, pp. 11.

Annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXIX, 1934, pp. 228-236, 403-412.

Bologna. Biblioteca comunale dell'Archiginnasio, (cenni storici e descrittivi). Negli Inventari dei manoscritti delle biblioteche d'Italia, vol. XXX, Firenze, Olschki, 1934, pp. 1-9. Estr. col titolo: Bre-

THE RESIDENCE OF THE PARTY AND PARTY AND PARTY.

vi notizie sulla Biblioteca Comunale dell'Archiginnasio (Bibl. de «L'Archiginnasio», s. II, vol. XXVII). Bologna, Zanichelli, 1934, pp. 11.

L'epistolario carducciano, Nel Resto del Carlino, del 27 febbraio 1934, p. 5.

A proposito di una edizione della « Gerusalemme » del Tasso. [Lettera]. Nel Resto del Carlino, del 4 maggio 1934, p. 3.

Carducciana. [Lettere di Severino Ferrari al Maestro]. Nel Resto del Carlino, del 5 luglio 1934, p. 3.

Monteveglio in difesa della romanità. In Monteveglio. Bologna, Stabilimenti poligrafici riuniti, 1934, pp. 31-33.

Il Museo del libro. [Lettera]. Nel Giornale della Libreria (Milano), del 24 novembre 1934.

1935

Libro dei compromessi politici nella rivoluzione del 1831-32, a cura di A.S. (R. Istituto per la storia del Risorgimento italiano, biblioteca scientifica. Il serie, vol. IV) Roma, Vittoriano, 1935, pp. XX-220.

Il centenario del Carducci. In Almanacco italiano per il 1935, Firenze, Bemporad, 1935, pp. 137-147.

Poesie di Giosue Carducci nei loro autografi. A cura di A. S. Bologna, Nicola Zanichelli, 1935. Pp. I-XXI, con 52 tavv. fuori testo, didascalie e illustrazioni. In-fol. (500 copie num.).

Giusue Carducci e il suo discorso giovanile sull'Italia. Ne Il risorgimento nell'opera di Giosue Carducci, Roma. Vittoriano, tip. Azzoguidi, 1935, pp. 3-29 (R. Istituto per la storia del Risorgimento Italiano, biblioteca scientifica, s. II, vol. III).

Corrado Ricci nell'ambiente bolognese (1878-1893). Nel volume In memoria di Corrado Ricci, Roma, R. Istituto di Archeologia e Storia dell'Arte, 1935, pp. 105-114, Estr., pp. 10.

Il magazzino librario e la privata biblioteca di un grande tipograto del secolo XV (Platone de Benedetti). Nel Gutemberg-Jahrbuch 1935. Mainz, 1935, pp. 93-99. Estr. pp. 7, in-4.

e Letteratura e Nazione in Italia »,
Discours inédit de G. Carducci
précédé d'une notice d'A. Sorbelli. In Etudes italiennes nouv. série, tome V. (a. XVI), Paris, Librairie Leroux, 1935, pp. 201-206,
Estr., pp. 6.

Relazione del Bibliotecario all'on. Podestà. In Archiginnasio, a. XXX, 1935, pp. 1-55. Estr. col. titolo. Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1934. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Podestà di Bologna. Bologna, Coop. Tipogr. Azzoguidi, 1935, pp. 57.

Enciclopedia del Libro. Raccolta di manuali di Bibliologia, Biblioteconomia e Bibliografia diretta dal Segretario del P.N.F. Ne L'Archiginnasio, a. XXX, 1935, pp. 327-355. (Non firm.).

Bibliografia e cultura iberica in Bologna. La « Casa degli Spagnuoli». Ne L'Archiginnasio, a. XXX. 1935, pp. 362-371. Estr. Bologna. Nicola Zanichelli, 1936, pp. 12 (Biblioteca de «L'Archiginnasio», serie II, n. 48).

Mostra del libro antico di medicina nella Biblioteca Comunale dell'Archiginnasio. Catalogo. Bologna, per cura del Comune, 1935, pp. 79. [La prefazione è firmata, il catalogo è stato redatto da A. Serra-Zanetti].

Discorso per l'inaugurazione della Mostra del libro antico di medicina all'Archiginnasio. In Archiginnasio, A. XXX, 1935, p. 376.

Razzolini Luigi. In Enciclopedia Italiana, vol. XXVIII, Roma, Istituto della Enc. It., 1935, p. 933.

Il gesto di una grande regina. Dono di Casa Carducci alla città di Bologna. In Bologna. Rivista del Comune, a. 1935, fasc. di luglio, pp. 56-64.

Alberto Dallollo [Necrologio]. In Archiginnasio, a. XXX, 1935 pp. 391-392. (Non firm.).

Francesco Bagnoli [Necrologio], Ne L'Archiginnasio, a. XXX, 1935, p. 392. (Non firm.).

Un'ode di Giosue Carducci alla Repubblica di San Marino. In Libertas perpetua. Museum, a. III. fasc. 1, ottobre 1934, aprile 1935. San Marino, Della Balda, 1935, pp. 173-175.

Annunzi e spunti. (In collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXX, 1935, pp. 228-236, 403-412 ed estr.

Il Regime e la cultura, II. Le Biblioteche. In La scuola fascista, A. IV, n. 15, 15 settembre 1935.

Autografi carducciani. In Laboravi fidenter, a. II, n. 4, giugno 1935, pp. 2-4.

1936

Bologna. Biblioteca Carducciana.

[Inventario dei manoscritti di G. Carducci]. In Inventari dei manoscritti delle Biblioteche d'Italia, vol. LXII. Firenze, L. S. Olschki, 1936, pp. XII-264. (Si tratta dell'inventario dei manoscritti carducciani raccolti dopo la pubblicazione del α Catalogo dei manoscritti di Giosue Carducci » del Sorbelli, Bologna, a spese del Comune. [Imola, Coop. Tip. Ed. α P. Galeati »], 1921-23, voll. 2).

Margherita di Savoia Regina d'Italia a scuola di latino. Lettere
inedite a Marco Minghetti [con
una nota di A.S.]. In Nuova Antologia del 1 maggio 1936, pp. 3-9.
Estr. col titolo: A scuola di latino. Lettere della Regina Margherita a Marco Minghetti con una
nota di A. Sorbelli. Dalla « Nuova Antologia ». 1 maggio 1936XIV, Roma, S. A. Nuova Antologia, 1936, pp. 9.

Un giornale bolognese manoscritto del 1638. Nella Strenna delle Colonie scolastiche bolognesi, Bologna, Zanichelli, 1938.

Sopra la discussa esistenza dell'Uso civico di pesca nei terreni della ex-enfiteusi Pergami in Ravenna. Memoria storico-giuridica. Ravenna, Società Tip. Editr. Ravennate Mutilati, 1936, pp. 135.

Monsignor Alessandro Testi Rasponi [Commemorazione]. In Atti e memorie della R. Deputazione di storia patria per l'Emilia e Romagna, Vol. I. Bologna, 1936, pp. 247-256, Estr. Bologna, presso la Deputazione di Storia Patria, pp.

Relazione del Bibliotecario all'on.
Podestà. Anno 1935. Ne L'Archiginnasio, a. XXXI, 1936, pp. 1-55.
Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1935. Relazione del Bibliotecario dott. A.
S. all'on. Podestà di Bologna. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1936,
pp. 57.

La scomunica di Lorenzo de' Medidici in un raro incunabulo romano. Ne L'Archiginnasio, a. XXXI, 1936, pp. 331-335. Estr. Bologna, Coop. Tipogr. Azzoguidi, 1937, pp. 6.

Angelo Calisto Ridolfi e le sue « Curiosità storiche bolognesi ». Neila Strenna delle Colonie scolastiche bolognesi, Bologna, Zanichelli, 1936, pp. 81-92, ed estr.

Cenni storici [sulla città di Bologna] in Indicatore della provincia di Bologna, Bologna, Indicatori province emiliane, 1935, pp. 50-56.

Ruggeri, Ugo - In Enciclopedia Italiana, vol. XXX, Roma, Istituto della Enciclopedia Italiana, 1936, p. 226.

Annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a, XXXI, 1936, pp. 178-192 e 380-400 ed estr.

In difesa di Riolunato. In Lo Scoltenna. Atti e Memorie. S. III, fasc. 3, pp. 44-46. Estr. Pievepelago, Soc. Tip. Modenese, 1936.

L'epistolario di Carducci. In Laboravi fidenter. Bollettino di novità [della casa Zanichelli], a. III, n. 6, dicembre 1936, pp. 1-3.

Per il libro e per l'alta cultura. Nel Resto del Carlino del 1 marzo 1936, p. 3.

Enotria. In Il commercio bolognese (Bologna), del 19 aprile 1936.

Gutemberg Jahrbuch. (1935). (Recens.). In La Bibliofilia, a. XXXVIII (1936) p. 93.

1937

L. Galvani, Il « Taccuino ». Riproduzione in fac-simile dell'autografo conservato nella Bilioteca dell'Archiginnasio di Bologna. A cura del Comitato per la celebrazione del II centenario della nascita di L. Galvani [per opera e con prefazione di A. S.]. Bologna, Nicola Zanichelli, editore, 1937, pp. XXV 41 più 68 tavv. f. t. (La prefazione anche in estr. col titolo: Il « Taccuino » di Luigi Galvani. Bologna, Nicola Zanichelli, editore, 1937, pp. 23).

Le milizie bolognesi nella spedizione di Borgogna (sec. XI). In Bologna. Rivista del Comune, 1937, n.

1. pp. 26-28.

L. Galvani, Risultati di alcuni esperimenti sulla torpedine. Dal «Taccuino» inedito. [Con una premessa di A. S.]. In Nuova Antologia, a. 72, fasc. 1574, Roma, 16 ottobre 1937, pp. 377-384, Estr. Roma, Soc. An. Nuova Antologia, 1937, pp. 8.

Un grande musico e scienziato del secolo XVI tipografo. Nel Gutenberg-Jahrbuch 1937, Mainz, 1937, pp. 168-173. Estr. pp. 7, in-4.

Ravenna e le origini dello Studio bolognese. In Il comune di Ravenna, fasc. III, a. 1936, pp. 3-14. Estr. Ravenna, Società Tipoeditrice Ravennate Mutilati, 1937, pp. 14, in-4.

Relazione del Bibliotecario all'on.
Podestà. Anno 1936. Ne L'Archiginnasio, a. XXXII, 1937, pp. 1-47.
Estr. col titolo: La Biblioteca Comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1937. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Podestà di
Bologna, Bologna, « Aldina », 1938,
pp. 54.

Zambrini, Francesco - In Enciclopedia Italiana, vol. XXXV. Roma, Istituto della E. I., 1937, p. 876.

Zanichelli (famiglia) - In Enciclopedia Italiana, vol. XXXV, Roma, Istituto della E. I., 1937, p. 885.

Annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXXII, 1937, pp. 154-176; 319-340 ed estr.

1938

Storia di Bologna, volume secondo. Dalle origini del Cristianesimo agli albori del Comune. Bologna, per decreto del Comune, 1938, pp. 513, con tavv.

Il «Liber secretus iuris caesarei» dell'Università di Bologna a cura di A. S. Volume I: 1379-1420, con una introduzione sull'origine dei collegi dei dottori. Bologna, presso l'Istituto per la storia dell'Università, 1938, pp. CXXXIV-266.

Ancora la Cronaca Villola, In Atti
e memorie della R. Deputazione
di storia patria per l'Emilia e
Romagna. Vol. III, Bologna, 1938,
pp. 137-164. Estr. Bologna, presso
la R. Deputazione di Storia patria, 1938, pp. 30.

Il a Tacuinus a dell'Università di Bologna e le sue prime edizioni. In Gutenberg-Jahrbuch 1938, herausgegeben von A. Ruppel. Mainz: Verlag der Gutenberg-Gesellschaft, s. a. (1938), pp. 109-114, in-4, Estr., pp. 6.

Bartolomeo da Cremona e l'edizione azzoguidiana dell'« Oratio pro T. A. Milone » di Cicerone. In Maso Finiquerra, a. III, 1938, pp. 214-219, con tav. Estr., pp. 7.

Relazione del Bibliotecario all'on.
Podestà. L'Archiginnasio, anno
XXXIII, 1938, pp. 173-222. Estr.
col titolo: Comune di Bologna. La
Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1937. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. all'on. Podestà di Bologna. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1938,
pp. 51.

Gli imitatori di Giuseppe Fioresi. Nella Strenna delle colonie scolastiche bolognesi, anno XLI, (1938), pp. 93-101, estr. Bologna, Zanichelli, 1938, pp. 10.

Bologna. In Enciclopedia Italiana, Appendice I, Roma, Istituto della Enc. Ital., 1938, pp. 288-292.

Gida Rossi. [Necrologio]. Ne L'Archiginnasio, a. XXXIII, 1938, pp. 304-305.

Luigi Rava. [Necrologio]. Ne L'Archiginnasio, a. XXXIII, 1938, pp. 302-304.

Annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti) In L'Archiginnasio, a. XXXIII, 1938, pp. 154-172; 336-343 ed estr.

Il Virgilio dell'America centrale.
Raffaele Landivar a Bologna. Parrocchiano delle Muratelle e rettore della parrocchia. In Decennale eucaristica di S. Maria delle
Muratelle. Numero unico. Bologna, 3 luglio 1938, p. 2.

Ancora per la Biografia italiana. Nel Regime fascista di Cremona, del 2 gennaio 1938.

Una romana e italiana storia di Roma. Nel Resto del Carlino del 6 maggio 1938, p. 5 e nel Regime jascista di Cremona, del 20 maggio.

Per la tutela dei nostri castelli. [Lettera a G. Micheli]. In La giovane montagna, a. XXXIX, n. 9, Parma, 15 settembre 1938, p. 1.

La giovinezza battagliera di Carducci nel primo volume dell'Epistolario. Nel Resto del Carlino del 24 settembre 1938, pp. 3-4.

1939

Annunzio funebre (Ricordo) di Cesare Zecchini. Pavullo, Tip. Tirelli, 1939. Doppio foglio, con ritratto.

Relazione del Bibliotecario al Podestà. A. 1938. In Archiginnasio, a. XXXIV (1939), pp. 193-236. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca Comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1939. Relazione del Bibliotecario dott. A. S. al Podestà di Bologna. Anonima Arti Grafiche, Bologna, 1940 pp. 47.

Un tipografo di eccezione del sec.

XVI: E. Bottrigari. In Nel quarantennale di fondazione della Società di mutuo soccorso fra gli
addetti agli stabilimenti poligrafici editori « Il Resto del Carlino ». Bologna, 1898-1938. Bologna,
Stabilimenti poligrafici, luglio
1939, pp. 14-22, in-4.

Per un centro di studi carducciani. In Bologna. Rivista del Comune, a. 1938-39, fasc. 6, febbraio-marzo, pp. 10-11.

Lettera ad Erberto Putnam Direttore della Biblioteca del Congresso di Washington. In « Herbert Putnam Librarian of Congress. Fortieth Anniversary, 1899-1939 ». Washington, 1939.

Indice-regesto degli autografi, manoscritti e stampe riguardanti il card. Giulio Alberoni posseduti dalla Biblioteca Comunale dell'Archiginnasio. In Libertas perpetua, a. VII, S. Marino, Della Balda, 1939. Bologna negli scrittori stranieri. Giovanni Gaspare Goethe. In Bologna. Rivista del Comune, a. 1938-1939, fasc. di dicembre-gennaio, pp. 18-21.

Bologna negli scrittori stranieri. L'abate Richard. In Bologna. Rivista del Comune, a. 1939, fasc. di febbraio-marzo, pp. 27-31.

Rossani W. Bologna e la cultura italiana. Per un centro di Studi carducciani. [Nota favorevole in calce alla proposta]. In Bologna. Rivista del Comune, a. 1939, fasc. di febbraio,marzo. pp. 10-11.

Bologna tappa obbligatoria degli scrittori stranieri. In Bologna. Rivista del Comune, a. 1939, fasc. di maggio-giugno, pp. 27-32.

Giuseppe Fumagalli. [Necrologio]. Ne L'Archiginnasio, a. XXXIV, 1939, pp. 143-145.

Annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXXIV, 1939, pp. 179-192; 393-416 ed estr.

1940

Storia dell'Università di Bologna. Vol. I: Il Medioevo (sec. XI-XV). Bologna, Nicola Zanichelli, 1940, pp. 327 con tavv.

Corpus Chronicorum Bononienslum, a cura di A. S. In L. A. Muratori, « Rerum Italicarum scriptores », nuova edizione, vol. XVIII, parte I. Volume I, Bologna, Zanichelli, 1929; vol. II, ivi, 1928, vol. III, ivi, 1928, vol. IV, ivi, 1924-1940.

Index librorum saeculo XV impressorum qui in Civica Bibliotheca Bononiensi Archigymnasii adservantur. In Archiginnasio, anno XXVIII, 1933, pp. 145-157; anno XXIX, 1934, pp. 91-100, 434-437; a. XXXI, 1936, pp. 140-146, 225-241; a. XXXII, 1937, pp. 211-226; a. XXXIII, 1938, pp. 43-57, 231-262; a. XXXIV, 1939, pp. 20-41, 254-268; a. XXXV, 1940, pp. 43-50, 214-225. [Non si hanno estratti perchè l'opera è rimasta incompiuta].

Benedello. Raccolta di Ca' d'Orsolino. In Inventari dei manoscritti delle biblioteche d'Italia, voll. LVII, LIX, LXI, LXXII, Firenze, L. S. Olschki, 1934-1940.

- Un'antica stamperia di carte da giuoco. In Gutenberg-Jahrbuch 1940. Festschrift zur fünfhundert Jahrfeier der Erfindung der Buchdrukerkunst. Mainz, Verlag der Gutenberg - Gesellschaft, s. a. [1940], pp. 189-197. Estr., pp. 8, in-4.
- Frignanesi professori all'Università di Bologna. In Lo Scoltenna, società scientifica, letteraria, artistica del Frignano. Atti e Memorie, serie III, fasc. V (1939-1940). Pievepelago, 1940, pp. 95-103.
- Relazione del Bibliotecario al Podestà. In Archiginnasio, a. XXXV, pp. 149-191. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca comunale dell'Archiginnasio nell'anno 1939, Bologna, 1940, anonima Arti Grafiche, 1940, pp. 47.
- Lapide del famedio (in onore di Gino Rocchi) dettata da Albano Sorbelli. In « Rubiconia Accademia dei Filopatridi, Savignano sul Rubicone. Onoranze a Gino Rocchi, VII maggio MCMXXXIX ». Savignano sul Rubicone, Tip. Margelloni, 1940, pp. 13-15.

La «Sancta Jerusalem» Stefaniana Ne L'Archiginnasio, a. XXXV, 1940, pp. 14-28. Estr. Bologna, Editrice Aldina, 1940, pp. 17.

- Tommaso Casini, storico ed erudito. In Studi e Documenti della Sezione modenese della r. Deputazione di Storia Patria per l'Emilia, vol. IV, 1940, fasc. 4, pp. 195-204.
- La Carta della scuola e le Biblioteche cittadine. (Rapporto dei bibliotecari, Parma 11 maggio 1940) In Accademie e Biblioteche d'Italia, A. XIV, n. 5-6 (Agosto 1940), pp. 328-333. Estr., Roma, F.Ili Palombi, editori, 1940, pp. 32-39.
- Le biblioteche dei capoluoghi di provincia. In Accademie e Biblioteche d'Italia, A. XIV, n. 5-6 (Agosto, 1940), pp. 375-380, estr. Roma, Libreria dello Stato, 1941.
- Antonio Bibiena e il progetto del Teatro comunale. Nella Strenna delle colonie scolastiche bolognest, a. XLIII, 1940, pp. 136-147, Estr. pp. 12. Bologna, Nicola Zanichel-H, 1940, pp. 11.

Annunzi e spunti (in collaborazione

con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXXV, 1940, pp. 134-148; 339-348 ed estr.

Biblioteca di Bibliografia italiana. In Il Libro italiano nel mondo. Anno I, num. 2. Società Editrice del Libro italiano, Roma, 1940, pp. 33-

Incontri. Finlandia e Italia. In Il Libro italiano nel mondo, Roma, Società editr. del Libro italiano, 1940, anno I, num. 5, pp. 37-41.

Inventari dei manoscritti delle Bilioteche d'Italia. In Il Libro italiano nel mondo, Roma, Soc. ed. del Libro Italiano, 1940, anno I, num. 4, pp. 46-48.

Giuseppe Fumagalli. In Il Risorgimento grafico di Milano, fasc. del 30 novembre 1940, pp. 177-182.

Il primo convegno per la storia delle università italiane: 5-7 aprile 1940. In Annali delle Università Italiane, a. I. (1940), n. 4, pp. 420-423 e in Archig., a. XXXV, pp. 73-86, estr., Bologna, Soc. ed. Aldina, 1940, pp. 16.

Per i funerali di Laura Carducci. La figlia del Poeta. Nel Resto del Carlino del 25 agosto 1940.

Le « Casette » di Bologna. [Lettera a Cornelio di Marzio]. In Meridiano di Roma, a. V, n. 41 (13 ottobre 1940), p. 3.

Sulla nazionalità di Copernico, Polacco o tedesco? In Vent'anni di Torino, 19 ottobre 1940.

Don Luigi Piacentini. In Strenna pavullese per l'anno 1940-XVIII. Pavullo, Tip. Tirelli, 1940, pp. 5-8.

La storia delle Università italiane nel convegno di Bologna. Nel Resto del Carlino, 2 aprile 1940.

1941

Intorno alle prime tesi universitarie a stampa. Con una tavola. In Gutenberg-Jahrbuch begrundet und herausgegeben von A. Ruppel. Mainz, Verlag der Gutenberg Gesellschaft, s. a. (1941), pp. 118-125. Estr., pp. 8, in-4.

Piccola guida per le biblioteche scolastiche e popolari. Roma, Ente naz, delle biblioteche scolastiche e popolari, 1941, pp. 82.

Gli « Inventari dei manoscritti delle biblioteche d'Italia n. Nella Bibliofila, a. XLII, pp. 65-85, Estr. Firenze, Bibliopolis, 1941, pp. 23.

L'Istituto per la storia dell'Università di Bologna. In Gli Annali delle Università d'Italia. Roma, Ministero dell'Educazione nazionale, Anno II, n. 6, pp. 530-541.

Giuseppe Fumagalli. In Il Risorgimento Grafico, a. 1941, Milano, Raffaele Bertieri, 1941.

Un cimelio bibliografico carducciano. Nella Strenna delle colonie scolastiche bolognest, a. XLIV, pp. 43-51, Estr. Bologna, Zanichelli, 1941, pp. 9.

La leggenda della città di Frinia. « Strenna Pavullese » per l'anno 1941, Pavullo nel Frignano, Tip. Tirelli, 1941.

Annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXXVI, 1941, pp. 122-140; 307-324 ed estr.

Giosue Carducci negli anni suoi torbidi. Nel Resto del Carlino, 4 gennalo 1941, p. 3.

[Lettera al sig. Attilio Lazzari, sull'antica università di Treviso]. Nel Gazzettino di Venezia, del 12 febbraio 1941 e nel Corriere Padano, di Ferrara, del 13 febbraio.

Omaggio a Carducci. La casa della poesia. Nel Resto del Carlino, ed. pomeriggio, del 17 marzo 1941, p. 3.

Bologna in der Geschichte, In L'illustrazione italiana (Deutscheitalienische Ausgabe n. 14 del 2 aprile 1941, pp. 464-65.

Giuseppe Maria Mitelli ideatore delle « Attualità » illustrate. Nel Resto del Carlino, 25 maggio 1941.

Un cimelio bibliografico carducciano. Nel Carlino della sera di Bologna, 20 agosto 1941.

Il settimo volume dell'Epistolario carducciano. Il varco della grande poesia. Nel Resto del Carlino, 6 novembre 1941, p. 3.

Un giornale bolognese manoscritto del 1638. Nel Carlino della sera. 20 novembre 1941.

Il problema delle Biblioteche. In Scuola fascista di Roma, a. I, n. 1, dicembre 1941, pp. 5-6.

1942

Il « Liber Secretus Iuris Caesarei » dell'Università di Bologna, a cura di A.S., vol. II, 1421-1450, con una introduzione sull'esame nell'Università durante il Medio Evo. Bologna, Istituto per la Storia dell'Università, 1942, pagine CLXII-276.

Una rarità bibliografica da burla. Nella Strenna delle colonie scolastiche bolognesi, a. XLV, pp. 61-64, estr. Bologna, Zanichelli, 1942, pp. 4.

L'opera dell'Istituto per la storia dell'Università di Bologna (1907-1941). In Studi e memorie per la storia dell'Università di Bologna, vol. XV, Bologna, Presso l'Istituto, 1942, pp. 177-204, Estr. pp. 28.

problema delle Biblioteche. In Accademie e Biblioteche d'Italia, a. XVI, fasc. XIV, 29 aprile 1942, pp. 246-248.

L'edizione nazionale delle opere di Giosue Carducci. In Bollettino bibliografico mensile. Libri ed autorí, marzo-giugno 1942, Padova, Cedam, 1942, pp. 12-13.

Relazione del Bibliotecario al Podestà. In Archiginnasio, a. XXXVI. 1941, pp. 184-203. Estr. col titolo: Comune di Bologna. La Biblioteca Comunale dell'Archiginnasio nel 1940. Relazione del Bibliotecario dott. A.S. all'on. Podestà di Bologna, Bologna, Aldina, 1942, pp. 30.

annunzi e spunti (in collaborazione con A. Serra Zanetti). In L'Archiginnasio, a. XXXVII, 1942, pp. 125-136 e 246-264 ed estr.

La lettura nelle pubbliche Biblioteche. In Scuola fascista di Roma, a. I, n. 4 del Marzo 1942, p. 7.

Carducci a Vignola. Nel Resto del Carlino del 12 febbraio 1942.

L'ordine medio e i Conservatorii. In Scuola fascista, a. I. n. 5, aprile 1942, pp. 4-5.

Giuseppe Fumagalli. In Libri ed Autori, bollettino bibliografico della casa CEDAM. Padova, a. II, nn. 3-6, marzo-giugno 1942, p. 21.

L'edizione nazionale delle Opere di Giosue Carducci. In Libri ed autori, bollettino bibliografico men-

TO A SECURE A SECURE A SECURE A SECURITY A S

a. II, n. 3-6, marzo-giugno 1942, pp. 12-13.

1943-1945

- La « Nazione » nelle antiche Università italiane e straniere. Negli Atti del convegno per la storia delle Università italiane tenutosi a Bologna il 3-7 aprile 1940 (Studi e Memorie per la storia dell'Università di Bologna, vol. XVI), vol. I, pp. 93-232. Estr. Bologna, Istituto per la storia dell'Università, 1943, pp. 145.
- sile della casa CEDAM. Padova, I teorici del reggimento comunale. Nel Bullettino dell'Istituto storico italiano, n. 59, Roma, presso la sede dell'Istituto, 1944, pp. 31-136.
 - L'ambasceria della Santa Sede in Russia nel 1826 e i problemi politico-religiosi relativi. Nelle Memorie dell'Accademia delle Scienze dell'Istituto di Bologna, cl. sc. morali, serie IV, vol. VI, pp. 29-61. Estr. Bologna, Coop. Tip. Azzoguidi, 1944, pp. 33.
 - Dalla scrittura alla stampa. Il segno di paragrafo. In Scritti di Paleografia e Diplomatica in onore di Vincenzo Federici, Firenze, Olschki, 1945, pp. 335-347. Estr. pp. 13.

GIORGIO CENCETTI

YOU YOU YOU YOU YOU